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КХЛ как организация 
 

Геннадий Величкин уволен с должности вице-президента "Магнитки" 
(Чемпионат.com) 
Как стало известно "Чемпионату", Геннадий Величкин уволен с поста вице-
президента "Металлурга". Такое решение было принято после поражения 
уральского клуба в домашнем матче с "Адмиралом". 

перейти к статье 

Потратил сотни миллионов рублей - а команда с треском провалилась. 
"Магнитка" уволила Величкина (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Вице-президент " Металлурга " Геннадий Величкин отправлен в отставку.  

перейти к статье 

Геннадия Величкина уволили из "Металлурга", причины отставки, 
подробности (Чемпионат.com) 
Менеджеру не простили провальных результатов клуба при завышенных 
контрактах многих игроков. 

перейти к статье 

В "Магнитке" - истерика. Сначала сняли тренера, теперь - менеждера 
(Sports.ru/tribuna) 
Что там вообще творится?  

перейти к статье 

Вот так и живем. Хоккей по Салтыкову-Щедрину (Sports.ru/tribuna) 
"Разбудите меня через сто лет и спросите, что делается сейчас в России - и я 
отвечу, пьют и воруют". Крылатое изречение Салтыкова-Щедрина чаще всего 
встретишь в каком-нибудь тексте о насущных проблемах нашей Родины, хотя в 
хоккее вообще далеко ходить не надо - сама жизнь дает повод усомниться, какой 
на дворе год, каждый божий день. 

перейти к статье 

"Амур": кончина близка? (Allhockey.ru/forum/blog) 
Особый разговор хотелось бы повести о хабаровском "Амуре". Скоро этой 
команды может в нашем хоккее не стать... 

перейти к статье 

Р. Ротенберг: коммерческий доход СКА составляет 1 млрд рублей 
(Чемпионат.com) 
Вице-президент СКА Роман Ротенберг сообщил, что коммерческая выручка 
питерского клуба составляет 1 млрд рублей. С 2011 года СКА дважды выигрывал 
Кубок Гагарина.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 



 

 

 
Вторые вратари в КХЛ, кто из них стал первым в сезоне-2019/20 
(Чемпионат.com) 
Как минимум. Кубок Стэнли и статус легионера ничего тут не гарантирует. 

перейти к статье 

Дацюк - больше не козырь. СКА возил команду Волшебника, от разгрома 
ее спас вратарь (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Армейцы Петербурга победили "Автомобилист".  

перейти к статье 

Кудашов: залезть в яму легко, а вылазить тяжело. Домашняя серия 
неудачная (Чемпионат.com) 
Главный тренер СКА Алексей Кудашов прокомментировал победу в матче 
регулярного чемпионата КХЛ с "Автомобилистом". 

перейти к статье 

Хартли: лазарет "Авангарда" битком. Это вызов для клуба 
(Чемпионат.com) 
Главный тренер "Авангарда" Боб Хартли прокомментировал победу в матче 
регулярного чемпионата КХЛ с "Амуром". 

перейти к статье 

Есть три символа Казани - Кул-Шариф, чак-чак и батыр Зарипов 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
Знаю, как хотел бы провести эту пятницу. Завтра в семь двадцать две я буду в 
"Шарике" сидеть в самолете и думать о пилоте, чтобы он хорошо взлетел и 
крайне удачно сел где-нибудь в Казани, а там еще немного и "Ак Барс".  

перейти к статье 

Илья Воробьев: "Сказал ребятам, что не надо бояться терять очки, а надо 
продолжать работать" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер "Металлурга" Илья Воробьев подвел итоги матча с "Адмиралом" 
в рамках регулярного чемпионата КХЛ.  

перейти к статье 

Президент "Витязя": при Кравеце в голове у ребят поменялось все 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Президент "Витязя" Михаил Головков высказался об успехах команды.  

перейти к статье 

Владимир Плющев: "Ялонен - тот же Мактавиш, только в профиль" 
(Russia-hockey.ru) 
О загадочных поисках "Локомотивом" нового главного тренера - для Russia-
Hockey.ru - экс-главный тренер национальной сборной, экс-главный арбитр Лиги. 

перейти к статье 

"Локомотив" опубликовал заявление по поводу новостей о поиске нового 
тренера (Чемпионат.com) 
"Локомотив" опубликовал заявление касательно вопроса, связанного с поиском 
нового главного тренера.  

перейти к статье 



 

 

Дэвид Немировски: "Не собираюсь бросать "Торпедо" посреди сезона" 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер нижегородского "Торпедо" Дэвид Немировски 
прокомментировал слухи, связывающие его с переходом в "Локомотив".  

перейти к статье 

Фазель: "Торпедо" - достойный правопреемник славных традиций 
горьковской команды (Allhockey (allhockey.ru)) 
Президент ИИХФ Рене Фазель рассказал о пребывании в Нижнем Новгороде на 
форму "Россия - спортивная держава". 

перейти к статье 

Сбитый летчик в 27 лет. Карьеру Бурмистрова загубила самоуверенность 
- он разочаровывает тренеров (Sport24.ru) 
В 15 матчах сезона у центрфорварда "Салавата" - ноль голов.  

перейти к статье 

Вайсфельд: "В рейтинге "Кто меньше всех реализовал талант" 
Бурмистров на первом месте" (Sport24.ru) 
Бывший генеральный менеджер "Салавата Юлаева" Леонид Вайсфельд 
прокомментировал игру форварда уфимской команды Александра Бурмистрова. 

перейти к статье 

Форвард "Салавата" Алалыкин: в детстве следил за Дацюком, учился по 
нему (Чемпионат.com) 
18-летний нападающий Даниил Алалыкин назвал кумира детства и поделился 
эмоциями от дебюта в КХЛ. Форвард стал первым хоккеистом, родившимся в XXI 
веке, кому удалось отметиться голом в лиге.  

перейти к статье 

Зубов пропустит две игры КХЛ в связи с введением в Зал славы (Р-Спорт) 
Главный тренер "Сочи" Сергей Зубов пропустит два матча КХЛ в связи с 
введением в хоккейный Зал славы, сообщили РИА Новости в пресс-службе 
клуба. 

перейти к статье 

Обзор дня: Мог дорасти до уровня Малкина - сгубил алкоголь. Но еще не 
все потеряно (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  

перейти к статье 

СДК 
 
КХЛ отменила штраф нападающего "Торпедо" Шенфельда за симуляцию 
(Чемпионат.com) 
Континентальная хоккейная лига рассмотрела эпизод матча регулярного 
чемпионата в Нижнем Новгороде, в котором "Торпедо" встречалось с "Витязем", 
и отменила штраф нападающего "автозаводцев" Антона Шенфельда за 
симуляцию.  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 



 

 

 
Петр Кочетков: "Атмосфера большого клуба помогает расти" (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Бывший голкипер "Капитана" и "Сочи", а теперь - игрок СКА Петр Кочетков начал 
сезон в команде КХЛ, но в силу возраста еще есть шанс увидеть его на 
молодежном уровне.  

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

Третьяк надеется на скорое создание команды Женской хоккейной лиги в 
Москве (Allhockey (allhockey.ru)) 
Президент Федерации хоккея России Владислав Третьяк выразил надежду, что 
в Москве в ближайшее время появится команда Женской хоккейной лиги. В 
нынешнем сезоне в чемпионате ЖХЛ принимают участие восемь команд - семь 
из России и одна из Китая. 

перейти к статье 

Владислав Третьяк: "Старт нового сезона для национальной команды 
всегда волнителен" (Федерация хоккея России (fhr.ru)) 
Президент ФХР - о первом международном брейке и программах федерации. 

перейти к статье 

ФХР может представить итоговую программу "Красная машина" в конце 
ноября (Р-Спорт) 
Федерация хоккея России (ФХР) планирует представить итоговый вариант 
национальной программы подготовки хоккеистов "Красная машина" для всех 
возрастов к концу ноября, сообщил глава ФХР Владислав Третьяк. 

перейти к статье 

Роман Ротенберг отметил необходимость строительства катков во всех 
федеральных округах (ТАСС) 
Наибольший дефицит катков испытывают Центральный, Южный, Северо-
Кавказский и Сибирский федеральные округа. 

перейти к статье 

Подавляющее большинство россиян гордятся победами сборной страны 
по хоккею - Роман Ротенберг (Интерфакс) 
Первый вице-президент Федерации хоккея России (ФХР) Роман Ротенберг на 
международном форуме "Россия - спортивная держава" в Нижнем Новгороде 
отметил популярность сборной страны и бренда "Красная Машина". 

перейти к статье 

Сборная России по хоккею 
 

Мельничук, Самонов и другие игроки КХЛ, которые могут дорасти до 
сборной России (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Никто из них еще не дебютировал за основную сборную. 

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Геннадий Величкин уволен с должности вице-президента "Магнитки" 
(Чемпионат.com, Москва, 10 октября 2019) 
Как стало известно "Чемпионату", Геннадий Величкин уволен с поста вице-
президента "Металлурга". Такое решение было принято после поражения 
уральского клуба в домашнем матче с "Адмиралом" (3:4 ОТ). 
С 1991 по 2009 год Величкин занимал пост генеральный директор "Металлурга", 
в сезоне-2009/10 - вице-президента клуба. С 2010 по 2012 год был заместителем 
управляющего директора Континентальной хоккейной лиги, с февраля 2012 года 
занимал пост вице-президента и председателя правления "Магнитки". 
За годы руководства Величкина "Металлург" дважды завоевывал Кубок 
Гагарина, трижды побеждал в чемпионате России, а также становился 
победителем Кубка европейских чемпионов. Величкин семь раз признавался 
лучшим хоккейным руководителем России. 
В настоящий момент "Металлург" занимает 11-е место в турнирной таблице 
Восточной конференции КХЛ. Команда одержала всего лишь четыре победы в 
16 матчах регулярного чемпионата.  

https://www.championat.com/hockey/news-3871209-gennadij-velichkin-uvolen-s-
dolzhnosti-vice-prezidenta-magnitki.html 

Похожие сообщения (36): 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 10 октября 2019 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 10 октября 2019 

• Sportbox.ru, Москва, 10 октября 2019 

• Р-Спорт, Москва, 10 октября 2019 

• Sports.ru, Москва, 10 октября 2019 

• Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 10 октября 2019 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 10 октября 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 октября 2019 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 10 октября 2019 

• Sports.ru, Москва, 10 октября 2019 

К заголовкам сообщений 

Потратил сотни миллионов рублей - а команда с треском провалилась. 
"Магнитка" уволила Величкина (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 
10 октября 2019) 
Вице-президент " Металлурга " Геннадий Величкин отправлен в отставку  
 Геннадий Величкин - один из лучших менеджеров в истории российского 
клубного хоккея. Пять чемпионств "Металлурга" - все его. И да, их вряд ли можно 
было бы добиться, не будь уральский клуб одним из самых богатых в России. Но 
сколько было десятков других функционеров, которые проваливались с 
большими или даже огромными деньгами?  
Однако нет в спорте людей, которые работают вечно и не ошибаются. Ни 
игроков, ни тренеров, ни менеджеров. И Величкин - не исключение.  
После Кубка Гагарина 2016 года " Магнитка " теряла статус фаворита и 
опускалась все ниже. Объективные причины вроде старения Сергея Мозякина 
были, но перестройка команды пошла совсем не в том направлении.  
У " Металлурга " не сильнейшая школа в России, но воспитанники спокойно могут 
заполнить половину состава. По бюджету в последние годы команда объективно 

https://www.championat.com/hockey/news-3871209-gennadij-velichkin-uvolen-s-dolzhnosti-vice-prezidenta-magnitki.html
https://www.championat.com/hockey/news-3871209-gennadij-velichkin-uvolen-s-dolzhnosti-vice-prezidenta-magnitki.html
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:920397
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/vice-prezident-metallurga-gennadiy-velichkin-otpravlen-v-otstavku-kommentariy-po-teme-1596991/
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1092011_Velichkin_oproverg_informaciju_o_svojem_uvolnenii_iz_Metallurga
https://rsport.ria.ru/20191010/1559647363.html
https://www.sports.ru/hockey/1079000175.html
https://www.sportsdaily.ru/news/magnitka-uvolila-velichkina-prorabotavshego-v-klube-28-let
http://sport.business-gazeta.ru/news/246039
https://allhockey.ru/news/show/366527-Velichkin_s_kotorym_svyazany_vse_uspehi_Magnitki_otpravlen_v_otstavku
https://www.championat.com/hockey/news-3871209-gennadij-velichkin-uvolen-s-dolzhnosti-vice-prezidenta-magnitki.html
https://www.sports.ru/hockey/1078998132.html


 

 

проигрывала только ЦСКА и СКА, и то сейчас зарплатная ведомость уральцев 
как минимум близка команде из Санкт-Петербурга.  
При грамотном управлении " Магнитка " должна спокойно входить в топ-3 на 
"Востоке" при неудачном раскладе, при удачном - быть первой. " Металлург " и 
сейчас в топ-3 - но только среди худших клубов конференции.  
Год назад Величкин выписал Кулемину трехлетний контракт на общую сумму 
около полумиллиарда рублей. Убирал из команды Вольски, заменив его 
сомнительным чехом Булиржем - якобы ради экономии. Но потом взорвал 
довольно тихий рынок в это межсезонье, подписав Яковлева, Постму (его уже 
расторгли), Локтионова, Галузина, Паршина, О'Делла и Козуна. На семерых 
зарплата этих новичков за сезон - в районе того же полумиллиарда. В другой 
ситуации селекцию можно было бы назвать мощной, но эта сразу напоминала 
ковровые закупки, которые не связаны с конкретной стратегией, а маскируют 
трудности менеджмента.  
Величкин уволил три года назад Воробьева, поторопившись, но вернул его месяц 
назад. Назначил неочевидного чеха Яндача, но не решился убрать его после 
неудачного сезона, что испортило команде летнюю подготовку и привело к смене 
тренера уже после трех матчей.  
Слишком много шагов менеджера скорее спасали его самого от увольнения (как 
оказалось, только откладывали его), чем исправляли проблемы клуба. Наконец, 
ответственность за провал пришлось понести самому Величкину.  
Он обещал, что уйдет, если " Металлург " выиграет Кубок Гагарина, но теперь 
мы уже не узнаем, сдержал бы он слово или нет. Величкин сам, видимо, до конца 
не готов поверить в случившееся: на вопрос коллеги Еронко об отставке бывший 
вице-президент сказал: "Где появилась такая информация? Вот где появилась - 
там и спрашивайте". Однако слишком много источников подтверждают, что 
решение уже принято.  
Виктор Рашников уже убирал Величкина из " Магнитки " за плохие результаты, 
после чего тот, поработав в КХЛ, вернулся в клуб и взял два Кубка Гагарина. 
Может, когда-нибудь будет и еще один камбэк. Однако сейчас представить более 
логичной отставки во всей КХЛ нельзя - Величкин ее заслужил на все сто 
процентов.  
А " Магнитке " и Илье Воробьеву придется работать с наследием уволенного 
менеджера. 11-е место на "Востоке", 12 поражений в 16 матчах - это кошмар для 
" Металлурга ". Надо выбираться со дна - теперь без Величкина.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/vice-prezident-metallurga-gennadiy-
velichkin-otpravlen-v-otstavku-kommentariy-po-teme-1596991/ 

К заголовкам сообщений 

Геннадия Величкина уволили из "Металлурга", причины отставки, 
подробности (Чемпионат.com, Москва, 10 октября 2019) 
Менеджеру не простили провальных результатов клуба при завышенных 
контрактах многих игроков. 
Закончилась целая эпоха. Если честно, то в это просто невозможно поверить, но 
это так. Геннадий Величкин больше не вице-президент магнитогорского 
"Металлурга". Терпение президента клуба Виктора Рашникова лопнуло сразу 
после домашнего поражения уральского клуба от "Адмирала" (хотя некоторые 
источники утверждают, что Величкина уволили прямо по ходу игры). Команда 
Сергея Светлова вела со счетом 2:0, "Магнитка" сумела сравнять счет, выйти 
вперед 3:2, но в итоге упустила победу в овертайме, проиграв матч 3:4. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/vice-prezident-metallurga-gennadiy-velichkin-otpravlen-v-otstavku-kommentariy-po-teme-1596991/
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Откровенно говоря, все давно к этому шло. Такого провального старта у 
"Металлурга" еще не было, команда буквально рассыпалась на глазах. Все 
началось еще с прошлого плей-офф, когда "Магнитка" в одни ворота проиграла 
серию "Салавату Юлаеву". Напомним, что чешский тренер Йозеф Яндач был 
кандидатурой именно Величкина. Геннадий Иванович долго вел с ним 
переговоры, лично встречался и обсуждал все нюансы работы в Магнитогорске. 
В результате провалился и Яндач, и Величкин, на захотевший сразу признать 
свою ошибку. 
Дело в том, что увольнять иностранца нужно было сразу после прошлого сезона. 
Тогда, возможно, можно было бы избежать всех последствий, которые настигли 
уральцев в этом году. Но вице-президент "Магнитки", повторимся, посчитал, что 
и так прокатит.  
Не прокатило. Более того, Величкин потратил уйму выделенных Рашниковым 
денег на селекцию, но команда, чей бюджет один из самых высоких во всей лиге, 
находится не в своей тарелке. Причины, опять же, лежат на поверхности. 
Главная - проваленная Йозефом Яндачем и его тренерским штабом 
предсезонка. Команда подошла к сезону-2019/20 физически неготовой, сильно 
перегруженной, в результате чего травмы пошли одна за другой. После слабого 
старта тренера-иностранца ожидаемо сняли с занимаемой им должности.  
"Когда иностранец в команде - это огромные хлопоты. Как ему жить, как возить 
его семью, как обеспечить психологическую устойчивость, когда он один, без 
семьи. Это разница менталитетов. Все тренеры-иностранцы - это головная боль 
для менеджеров. Но от безысходности мы их приглашаем.  
Мы видели, что при Йозефе Яндаче у "Металлурга" нет никакой игры. Поэтому с 
президентом клуба решили, что, пока не поздно, надо начинать все заново", - 
прокомментировал случившееся сам Величкин. Странно, что осознал это 
управленец слишком поздно. 
После отставки Яндача экстренно был назначен Илья Воробьев завоевывавший 
с "Металлургом" два Кубка Гагарина. Но ведь Илья Петрович не волшебник и 
моментально выправить ситуацию не под силу даже ему. Тренеру нужно время, 
чтобы навести порядок внутри коллектива, да еще и приходится трудиться при 
переполненном лазарете. В такой ситуации Воробьеву можно пожелать только 
сил и терпения. Человек он опытный, в клубной системе его все знают, поэтому 
дела "Магнитки" в скором времени должны пойти вверх. 
Величкин же, помимо Яндача, много ошибался с трансферами. Тот же Буйницкий 
был подписан едва ли не на 40 млн рублей в год. Сейчас он пропускает матчи 
из-за травмы коленей. Не впечатляют и легионеры. От канадского защитника 
Пола Постмы в клубе уже отказались, далеко не лучшим образом выглядит и 
Брэндон Козу н, который может играть сильнее. С травмой на длительный срок 
выбыл канадский форвард Эрик О'Делл. Все это далеко не самые дешевые 
игроки. На оставшиеся после расторжения Постмы деньги Величкин, кстати, 
подписал чешского форварда Андрея Нестрашила. Не самый подходящий 
вариант для Магнитогорска. Почти нет умеющих здорово обороняться 
защитников-домоседов. 
"Что касается селекции, то летом шли другие разговоры. Кто-то называл нашу 
селекцию лучшей. Вы посмотрите, какие у нас четыре звена. Вряд ли мы еще 
найдем такую команду. Может, исключая ЦСКА. Мне уйти нет проблем. Сдаться 
и уйти - самое простое. Давайте я вам дам обещание: если мы выиграем Кубок 
Гагарина, то я уйду. Я не буду стричься наголо, а просто уйду. Выиграю кубок, 
вручу его болельщикам и уйду", - рассказал Величкин журналистам после 
проигранного в Балашихе матча "Авангарду".  



 

 

Сам Геннадий Иванович так и не ушел, его попросили уйти. Кстати, Величкина 
уже снимали с должности. Напомним, что в сезоне-2010/11 генеральным 
менеджером "Магнитки" работал ныне покойный Валерий Постников. Величкин 
вновь заступил на свой пост зимой 2012 года. Сам Геннадий Иванович трудился 
в Магнитогорске аж с 1991 года. То есть, по сути, 26 лет работы на одном месте!  
Вернется ли Величкин в "Металлург" снова, как уже было в 2012 году? Очень 
сомнительно. Все-таки лучшие годы этого управленца, объективно говоря, 
остались позади. Может, предложат какую-нибудь почетную должность 
свадебного генерала. Третий Кубок Гагарина уральцам придется выигрывать 
уже с новым вице-президентом или генеральным менеджером. Вот только 
сделать это при нынешнем положении команды будет проблематично. Вылепить 
из нынешней "Магнитки" второй "Сент-Луис" практически нереально.  

https://www.championat.com/hockey/article-3871259-gennadija-velichkina-uvolili-iz-
metallurga-prichiny-otstavki-podrobnosti.html 

К заголовкам сообщений 

В "Магнитке" - истерика. Сначала сняли тренера, теперь - менеждера 
(Sports.ru/tribuna, Москва, 10 октября 2019) 
Что там вообще творится?  
Полторы недели назад Геннадий Величкин после очередного поражения выдал 
довольно смешное ( на 3 Долгополовых из 10 ): "Давайте я вам дам обещание: 
если мы выиграем Кубок Гагарина, то я уйду. Я не буду стричься наголо, а просто 
уйду. Выиграю кубок, вручу его болельщикам и уйду". 
Сейчас будет очень тупая шутка, но уровень ее тупизны коррелирует с 
обещанием менеджера уйти после победы в плей-офф, когда его команда 
надежно спряталась на дне по ходу регулярки. Вот она: видимо, в КХЛ быстро 
разыграли какой-то альтернативный кубок и без пафоса вручили его "Магнитке" 
прямо сегодня - и Геннадий Величкин пошел в отставку (пока неофициально, но 
шум такой, что это явно вопрос времени). 
На прошлой неделе у меня выходил текст о проблемах "Магнитки" - и сейчас есть 
повод быстро рассказать рецепт его приготовления. Я собирался, как делали в 
старину, пересмотреть умные нарезки хоккея, который уже несколько недель 
ставит Воробьев и, по классике, устроить разбор с гифками и стрелками, но 
настолько погрузился в хронику, что когда дело дошло до нарезок, я понял - 
проблема "Металлурга" вообще не на льду. Она в VIP-ложах. "Магнитка" 
несколько лет подряд управлялась настолько плохо и, как я тогда говорил, 
компульсивно, что сейчас просто все рушится - и с этим никто не может ничего 
сделать.  
Чтобы не заходить на второй круг и в трехсотый раз не говорить о том, что 
Мозякин постарел, а новых героев "Металлург" не вырастил, я срежу этот угол и 
перейду к главному - отставка Величкина сама по себе не решает ни одной из 
проблем, которые есть у команды сейчас. А в миксе со всеми действиями за 
последние два года доказывает, что клуб не управляется никак и не будет 
управляться еще какое-то время. 
Просто получается, что центром принятия решений все это время был не 
Геннадий Величкин - не мог же он неделю назад обещать, что остается, а сегодня 
экстренно понять, что нужно уходить. Значит, его увольнение кто-то изобрел. И 
похоже, что увольнение Воробьева осенью 2017-го - изобретение того же автора. 
Это точно так же был жест силы, секундный психоз, нервный срыв, который 
сублимировался в такое действие.  

https://www.championat.com/hockey/article-3871259-gennadija-velichkina-uvolili-iz-metallurga-prichiny-otstavki-podrobnosti.html
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И увольнение Яндача с возвратом Воробьева - ровно такой же жест. Похоже, 
Геннадий Величкин, и сам довольно взрывной человек, все это время объяснял 
не свои решения. Это не управление, это серия срывов. Я не писал это в 
прошлый раз, хотя в целом собирался - как мне кажется, правильной системой 
действий для менеджмента клуба на ближайшие полгода должен был стать 
полный ноль любых действий. Отдельные решения по игрокам и помощь 
тренерам - да. Разговор с тренерами, обсуждение их идей, помощь в реализации 
- да. Мотивация игроков - еще как. Максимально спокойная, плавная и 
конструктивная работа - какой обычно и занимаются в клубах. 
Но кнопку "Уволить" нужно было спрятать - она сломалась, друзья, она у вас 
больше не работает. Вы сейчас абсолютно полный ноль, ничей уход вам сейчас 
не поможет. Уход Величкина - в том числе. Вам нужно собраться и решить, что 
делать дальше, хотя бы в этом составе. А сейчас вы снова нажали эту кнопку и 
откатились уже куда-то в минус-измерение. 
Теперь вместо того, чтобы думать что делать, вам нужно искать генменеджера, 
который пойдет в организацию, откуда его уволят вот просто в любой момент - 
после поражения от "Витязя" или "Адмирала".  
Несколько лет назад в сети я наткнулся на поминутную реконструкцию крушения 
"Титаника" - все последние новости о "Магнитке" вызывают ровно такие же 
ощущения. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/suddenlife/2600779.html 

К заголовкам сообщений 

Вот так и живем. Хоккей по Салтыкову-Щедрину (Sports.ru/tribuna, Москва, 
10 октября 2019) 
Вот так и живем 
"Разбудите меня через сто лет и спросите, что делается сейчас в России - и я 
отвечу, пьют и воруют". Крылатое изречение Салтыкова-Щедрина чаще всего 
встретишь в каком-нибудь тексте о насущных проблемах нашей Родины, хотя в 
хоккее вообще далеко ходить не надо - сама жизнь дает повод усомниться, какой 
на дворе год, каждый божий день. 
Вот какой сейчас год? 2019 или 2011? Интуитивно выбираешь первый вариант, 
но когда смотришь на дела в "Локомотиве" и "Металлурге", берут сомнения.  
"Локомотив" - после стольких-то случаев, когда свеженазначенный иностранный 
тренер не добивался сиюминутного успеха с командой и отправлялся домой до 
наступления зимы - не просто назначает МакТавиша, но еще и ждет от него 
моментального успеха... Что это было? Нет, ну серьезно. Тут ведь дело не в том, 
подходит МакТавиш "Локомотиву" или не подходит, например. Тут речь о том, 
что весь опыт этой организации, в которой руководство не меняется, говорил о 
том, что так и случится. Допустим, в КХЛ нынче те времена, когда ярославцы по 
итогу не очень сильно переживают за происходящее. В плей-офф они заберутся 
на классе игроков, кто бы не был тренером, так как на всю дистанцию сил не 
хватит у их соперников - команд уровня ВХЛ, по случайности выступающих в 
одной лиге со СКА, ЦСКА и "Ак Барсом". Да и на Кубок Гагарина у "Локомотива" 
никаких оформленных претензий нет - Яковлев упивается работой с молодежью, 
дивиденды о которой права почему-то ощущают в Торонто и Сан-Хосе, а не 
Ярославле. 
В "Металлурге" проблема была не только и не столько в тренере, сколько в 
подходе к летней селекции. Тренера Яндача, допустим, не надо было и 
назначать. И тем забавнее, что закупка летом велась с учетом пожеланий того 
тренерского штаба, что бы уволен уже через считанные матчи. Но и сам подход 
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с ковровой закупкой именитыми свободными агентами... когда он результат 
приносил, особенно сиюминутный? Чего добился "Авангард" в 2008-2009? Тот 
же "Металлург" в 2011-2012? Геннадий Величкин что-то пытается нам сказать, 
рассуждая о том "а кто здесь не топ игрок?", но он сам не замечает, что оперирует 
исключительно реалиями прошлого сезона. Да, по прошлому сезону Паршин, 
Галимов и Галузин - лидеры "Торпедо", О'Делл - один из лучших легионеров КХЛ, 
а Егор Яковлев - НХЛовец. 
Но прелесть спорта в том, что актуально только то, что происходит здесь и 
сейчас, если только это не турнир ветеранов. Здесь и сейчас провалились 
Галузин и Локтионов, а О'Делл буквально недавно забросил первую шайбу за 
"Металлург", прежде чем получил травму. Смотреть на мучения "Магнитки" 
больно, и совсем не такого конца карьеры хотелось Мозякину и Кошечкину... но 
разве в этом есть что-то неожиданное? Разве у самого "Металлурга" не было уже 
неудачного опыта закупок такого рода? Как и в случае с "Локомотивом", им там 
особо не о чем беспокоиться, в плей-офф заползут - не "Адмирал" же с 
"Куньлунем" им дорогу преградят? Но это говорит только о "силе" Лиги - 
несколько лет назад (а на самом деле в другой эпохе) плохие менеджерские 
решения оставили за бортом плей-офф финалистов Востока двух предыдущих 
сезонов. Вот было время! 
Так какой сейчас год? 2019? А почему у "Амура" проблемы не то из 2009, не то 
из 1992? Вот есть красивая, глянцевая КХЛ, с графиками, рейтингами, отчетами 
и неизменным ростом и выходом на новые рынки. Мудрый руководитель лиги 
настаивает на строительстве новых стадионов и твердой рукой борется за 
благонадежность клубов - мы говорим твердое нет пережиткам прошлого, у нас 
нулевая толерантность к клубам банкротам!  
Это все хорошо, но новые стадионы строятся без участия КХЛ вовсе. Это может 
быть инициатива СКА, Автомобилиста, или приурочено к молодежному 
чемпионату мира как в Новосибирске. Но участие КХЛ тут отсутствует.  
Зато в "Амуре" - красота. Такое, казалось, бывало только на заре КХЛ, когда 
играть хотелось всем, а потянуть были готовы не все. Вспоминается "Химик" из 
Воскресенска, вечные проблемы "Кузни", где буквально один год обошлись без 
задержек и долгов, оставшийся без денег "Спартак" прямо по ходу, но сейчас - 
совсем другие времена. Или нет?  
У Хабаровске деньги теперь может быть будут к зиме, что формально означает, 
что денег им не видать как своих ушей. Какие варианты у "Амура"? Почти никаких 
в нынешних условиях. Продать игроков если только, но там и брать некого. Все 
равно этого не хватит, чтобы оплатить перелеты, проживание, медицину, другие 
рутинные платежи команд КХЛ.  
Чем ответит "Зенит"? Чем поможет КХЛ? В былые годы лиге приходилось в такие 
ситуации вмешиваться - ныне цветущему и пахнущему "Витязю" натурально 
заменили владельцев. Про "Спартак" я вообще молчу - КХЛ перечисляла деньги, 
которые шли на перелеты, оплату работы сотрудников, хотя все понимали, что 
никто никогда это не вернет. Это не было в рамках бизнес модели, но это 
очевидно показывало, что КХЛ - корпорация. 
Ну а прямо сейчас с "Амуром" не происходит ничего. Они еще немного полетают 
и поживут в долг, но в целом День Д наступит очень скоро. И никакого движения 
со стороны КХЛ нет - даже простого комментария по ситуации. Тут, конечно, 
интересно, на что сдались все проверки финансовой состоятельности команды 
летом. Хотя проще вспомнить, что в Суперлиге "Амур" никому не был нужен, 
вышедшую по спортивному принципу команду не принимали в высший дивизион. 
Точно так и сейчас, и КХЛ, и самим клубам будет только лучше, если безумный 
дальневосточный выезд станет на одну игру короче. Так что давай, #АмурЖиви  



 

 

"Разбудите меня через сто лет и спросите, что делается сейчас в России - и я 
отвечу, "Локомотив" тасует тренеров, а маленькие команды закрываются из-за 
долгов".  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/bukhankobeatsmatthews/2600502.html 

К заголовкам сообщений 

"Амур": кончина близка? (Allhockey.ru/forum/blog, Москва, 10 октября 2019) 
Всем привет в блоге про Дальневосточный хоккей! На дворе начало октября, а 
это значит, что старт сезона уже позади. Здорово удивил "Адмирал"! Ведь состав 
команды поменялся не так чтобы очень, а результаты пошли в гору. Сегодня 
"моряки" - явные претенденты на кубковую восьмерку! Пока не все клеится у 
"Красной Звезды" из Пекина, но им явно помешал длинный выезд в сентябре! 
Некоторые команды успели даже съездить и вернуться домой, а "Куньлунь" все 
путешествовал по России. Но особый разговор хотелось бы повести о 
хабаровском "Амуре". Скоро этой команды может в нашем хоккее не стать... 
С точки зрения хоккея все было плохо, но это было прогнозируемо. Состав у 
"тигров" сильнее точно не стал, в защитной линии слишком большие изменения, 
а почему выбор пал именно на этих вратарей, не поймет наверное уже никто. 
Десять поражений на старте не должны "маскироваться" тем, что они были в 
одну шайбу - ведь "Амур" играл сплошь со своими прямыми конкурентами, в 
отличии от "Куньлуня", который сыграл уже со всеми лидерами Востока!  
Однако со временем стали известны подробности плачевного положения 
"тигров", и вот они уже удивили и огорчили. Оказывается, клуб стоит не просто 
на грани банкротства, а на грани исчезнования!  
О проблемах с финансами слухов особа не было. Ведь летом "инсайдеры" 
обещали новых инвесторов команде, показывающей симпатичный хоккей и 
собирающей трибуны! "Хотят сделать как в "Автомобилисте" писал блоггер 
Алексей Шевченко, и это вселяло надежду. Но наступил новый сезон и никаких 
новых спонсоров не видно. Нет их на льду, бортах. Не видно финансовых 
вложений и в состав. Появился логотип "Газпромбанк" на форме, но теперь 
понятно, что это скорее спасительный жилет, брошенный "Амуру", чтобы он не 
захлебнулся от долгов. 
Игрокам выплачивается зарплата, но в каком-то минимальным объеме, чтобы 
хоккеисты не подали в арбитраж уже сейчас в сентябре!!! Но дальше будет 
только хуже, так как денег нет. Основной спонсор отказывается от 
финансирования команды. Говорят, по той причине, что компания ждала каких-
то подвижек по проектам в крае, однако губернатор Фургал им этого не дал. И 
как итог - "Амур" теперь без денег вообще, а обещание транша в ноябре из 
бюджета края не похоже на гарантию. 
Вот тут и хочется поговорить про гарантии. Настоящие гарантии. Нашей лиге уже 
12 лет. Разного рода проблемы у клубов происходили регулярно. Казалось, что 
КХЛ серьезно взялась за это дело. Был придуман рейтинг и разработаны его 
критерии! И финансированию уделялось очень серьезное внимание. Кто 
источники? Какая нагрузка на бюджет государства? Как выплачивается 
зарплата? И ведь каждая команда должна собрать документы и все это 
подтвердить!!! В том числе подтвердить, что не снимется с турнира по ходу 
сезона, когда дяде Васе надоест платить Зогорне. 
И что же получается??? Сколько бы КХЛ не надувала щеки со своими рейтингами 
и проверками, красивыми графиками, которые Чернышенко бежит показывать 
Тимченко... А по факту "Амур" оказался там же, где "Спартак" в 2013 году! Что же 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/bukhankobeatsmatthews/2600502.html


 

 

тогда дают все эти "гарантийные письма" от владельцев? Каковы тогда реальные 
шаги КХЛ, чтобы не просто контролировать клубы, чтобы сохранить их! 
Никаких серьезных комментариев на счет сей ситуации нет сейчас ни от "Амура", 
ни от КХЛ. Потеря главного спонсора, это очень серьезно. Может, "Амур" и не 
снимется с турнира, а вот вариант есть, что все лидеры будут проданы, а играть 
продолжат игроками МХЛ... Это же позор!  
Беда КХЛ в том, что она может только требовать с клубов. Или облагать их 
"конскими" штрафами! А помочь в трудной ситуации не может и не собирается. 
Можно вспомнить, как летом сам "Слован" решал, играть ему или не играть. И с 
"Амуром" сейчас аналогично - какая поддержка от КХЛ? Поможет ли она найти 
спонсоров? Или выплатит транш за будущие доходы от ТВ? Или может быть 
закрепит права на игроков, чтобы соперники не "дербанили" Зогорну, Ушениных 
по-дешевке, за 100-200 рублей? Ох, в какое же болото превратили вы нашу лигу, 
ребята!!!  
Посмотрим, что ждет "Амур" дальше. Команда выиграла несколько матчей 
подряд, но для "тигров" это может стать прощальная гастроль  

https://allhockey.ru/forum/blog/ts20/a%D0%BCyp_%C4%B8o%D0%BD%D1%87%D
0%B8%D0%BDa_6%D0%BB%D0%B8%D0%B7%C4%B8a%CA%94_b-25706_sid-
8ee05175703357019044d2bd9c7e2139.html 

К заголовкам сообщений 

Р. Ротенберг: коммерческий доход СКА составляет 1 млрд рублей 
(Чемпионат.com, Москва, 10 октября 2019) 
Вице-президент СКА Роман Ротенберг сообщил, что коммерческая выручка 
питерского клуба составляет 1 млрд рублей. С 2011 года СКА дважды выигрывал 
Кубок Гагарина.  
"В 2011 году, когда мы начинали свою деятельность, коммерческая выручка 
клуба составляла 50 млн рублей. На сегодняшний день коммерческий доход СКА 
составляет 1 млрд рублей", - приводит слова Ротенберга "Рейтинг Букмекеров".  
В нынешнем сезоне СКА под руководством Алексея Кудашова занимает второе 
место в регулярном чемпионате КХЛ. В 16 матчах питерский клуб набрал 20 
очков, но при этом проиграл три последних встречи. Сегодня, 10 октября, 
"армейцы" сыграют домашний матч с "Автомобилистом", начало - в 19:30 мск. 
"Чемпионат" проведет текстовую онлайн-трансляцию встречи.  

https://www.championat.com/hockey/news-3870987-r-rotenberg-kommercheskij-
dohod-ska-sostavljaet-1-mlrd-rublej.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Вторые вратари в КХЛ, кто из них стал первым в сезоне-2019/20 
(Чемпионат.com, Москва, 10 октября 2019) 
Как минимум. Кубок Стэнли и статус легионера ничего тут не гарантирует. 
Вратарская доля несправедлива: защитников много, нападающих еще больше, 
а вратарь в воротах всегда один, и кому-то постоянно приходится мириться с 
ролью запасного. Конечно, есть клубы, в которых вратари играют поровну, но в 
основном существует четкое разделение на первых номеров и бэкапов. Но, как 
говорится, плох тот бэкап, который не хочет играть больше. В КХЛ за месяц с 
небольшим с роли первого номера вытесняют обладателя Кубка Стэнли, 
легионеров и даже лучшего вратаря последнего МЧМ. 
"Йокерит" - Янис Калниньш 

https://allhockey.ru/forum/blog/ts20/a%D0%BCyp_%C4%B8o%D0%BD%D1%87%D0%B8%D0%BDa_6%D0%BB%D0%B8%D0%B7%C4%B8a%CA%94_b-25706_sid-8ee05175703357019044d2bd9c7e2139.html
https://allhockey.ru/forum/blog/ts20/a%D0%BCyp_%C4%B8o%D0%BD%D1%87%D0%B8%D0%BDa_6%D0%BB%D0%B8%D0%B7%C4%B8a%CA%94_b-25706_sid-8ee05175703357019044d2bd9c7e2139.html
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9 игр, 6 побед, 92,3% ОБ (2,10) 
Конкурент: Антти Ниеми - 5 игр, 1 победа, 87,5 (3,82)  
Финский клуб в межсезонье подписал контракт с Антти Ниеми - обладателем 
Кубка Стэнли в составе "Чикаго" (2009/10), игрок года в Финляндии (2010) и 
основной вратарь "Сан-Хосе" на протяжении пяти сезонов (2010-2015). "Йокерит" 
закрывал проблемную позицию - в прошлом сезоне в "регулярке" Заполски и 
Калниньш пропустили 164 шайбы (больше, чем у не попавшего в плей-офф 
рижского "Динамо") и в первом раунде не справились с московским "Динамо". 
Тем не менее у Ниеми в последние годы не складывалось - выкуп контракта 
("Даллас"), драфт отказов ("Питтсбург", "Флорида") и полтора сезона в 
"Монреале", где финн иногда подменял Кэри Прайса. Калниньш уже не раз 
оказывался в подобной ситуации - в рижском "Динамо" он отвоевывал позицию 
первого номера у Якуба Седлачека и Джастина Питерса, а в прошлом сезоне под 
конец "регулярки" подвинул Заполски. 
Именитый ветеран подвел "шутов" - Ниеми за 5 матчей пропустил 19 шайб, не 
выручал, ошибался, удалялся, одержал лишь одну победу, а "Йокерит" оказался 
на дне Западной конференции. Калниньш довольно успешно заменил Ниеми - 
латыш совсем недавно стал лучшим вратарем недели КХЛ, а "Йокерит" начал 
побеждать и после неудачного старта вернулся в восьмерку, всего лишь на три 
очка отставая от четвертого места. Калниньш играет гораздо увереннее Ниеми, 
и Антти стоит напрячься - в КХЛ тоже есть драфт отказов. 
"Торпедо" - Андрей Тихомиров 
10 игр, 5 побед, 94% (2,14) 
Конкурент: Андерс Линдбек - 10 игр, 4 победы, 90,2% (2,85)  
Андрей с "Чайкой" выигрывал Кубок Харламова в сезоне 2014/15, когда 
нижегородцы в финале обыграли СКА-1946 с Шестеркиным на воротах. 
Тихомиров здорово играл в плей-офф, оформил пять шат-аутов, и на него 
обратили внимание в Северной Америке, где вратаря задрафтовала команда 
"Джонстаун" из юниорской лиги NAHL. В "Джонстауне" Тихомиров, по мнению 
тренера, негативно влиял на микроклимат в команде своей неулыбчивостью, и 
уже до начала сезона вратарь вернулся в Нижний Новгород. При Петерисе 
Скудре Тихомиров в основном выступал за "Саров", а за "Торпедо" лишь дважды 
выходил на замену. В прошлом сезоне Тихомиров наконец-то закрепился в 
"Торпедо", провел 16 игр (одну из них на ноль), но на большее рассчитывать не 
приходилось - после травмы Галимова в Нижний Новгород на роль первого 
номера пригласили Барри Браста. В межсезонье в "Торпедо" перешел швед 
Андерс Линдбек - габаритный вратарь, поигравший в "Нэшвилле", "Тампе", 
"Далласе", "Баффало" и "Аризоне". 
В матче против "Йокерита" нижегородцы крупно уступали, и в середине матча 
после четвертой пропущенной шайбы Линдбека заменил Тихомиров. Финны 
распечатали и Тихомирова, но это не помешало торпедовцам вернуться в игру, 
в концовке сравнять счет и вырвать победу в овертайме (6:5). Затем Тихомиров 
засушил "Нефтехимик" (3:0), и одержал победы в матчах против минского 
"Динамо" и "Северстали", отразив в сумме 70 бросков. Линдбек во встрече с 
"Салаватом Юлаевым" получил травму, но проблемой для "Торпедо" потеря 
шведа стать не должна - Немировски доволен Тихомировым, Андрей выглядит 
убедительно (например, победа над "Витязем") и готов стать первым номером 
нижегородцев. 
"Амур" - Евгений Аликин 
6 игр, 3 победы, 92,7% (2,20) 
Конкурент: Марек Лангхаммер - 10 игр, 1 победа, 92,3% (2,09)  



 

 

В прошлом сезоне Аликин на четвертый год пребывания в "Амуре" получил шанс 
стать первым номером - чех Кашик провалился так быстро, что Евгений почти с 
начала сезона и до ноября был основным вратарем, а по его воротам, как 
правило, наносили не менее тридцати бросков (даже было 44 и 47). Затем в 
команду перешли Лангхаммер и Мурыгин - под конец чемпионата больше играл 
чех, а Алексей после "Авангарда" в 13 матчах одержал лишь одну победу и по 
окончании сезона покинул Хабаровск. 
"Амур" неудачно стартовал, уступив девять раз подряд - Лангхаммер последний, 
к кому стоит предъявлять претензии, однако очков у команды не прибавлялось. 
В матче с "Адмиралом" произошел забавный эпизод - Аликин подменил 
Лангхаммера буквально на одну смену из-за сломавшейся у чеха маски, но 
соперник играл в большинстве, и "морякам" хватило времени, чтобы пробить 
Аликина и оформить Евгению уникальный коэффициент пропущенных шайб за 
игру - 54. На матч с "Сибирью" Аликин был настроен решительно - 33 спасения и 
шат-аут. После игры Евгений шутил, что обязан подправить свою забавную 
статистику. Далее с Аликиным в воротах хабаровчане обыграли "Куньлунь" (3:2) 
и "Сочи" (2:1), взлетели на 10-е место и от восьмого места отстают на четыре 
очка. Похоже, Лангхаммера ждет серьезная конкуренция - Аликин выручает, а 
"Амур" побеждает. 
СКА - Алексей Мельничук 
11 игр, 6 побед, 94,2% (1,26) 
Конкурент: Петр Кочетков - 6 игр, 3 победы, 88,7% (2,62)  
В прошлом сезоне "СКА-Нева" выиграл "регулярку" ВХЛ и дошел до полуфинала 
- в плей-офф Мельничук стал лучшим по проценту отраженных бросков (96.3%) 
и коэффициенту надежности (1.10). На положение вратаря в клубной иерархии 
успехи в Высшей лиге не повлияли - с Хелльбергом заключили трехлетний 
контракт, а также летом в команду перешли Кочетков и Налимов. Интересно, 
какие шансы у Мельничука при такой конкуренции сыграть за СКА впервые с 
сезона-2017/18? 
Оказывается, варианты есть. Хелльберг травмировался, а Кочетков с ролью 
первого номера не справился. Мельничук мертвой хваткой вцепился в свой шанс 
- и стал лучшим голкипером сентября, оформив три "сухих" матча и впечатляя 
своей собранностью и спокойствием. По словам Алексея, помог счастливый 
случай и планы на будущее грандиозные. Мельничук готов ловить шайбу хоть 
голыми руками - как такого самоотверженного вратаря можно держать в запасе?  

https://www.championat.com/hockey/article-3870953-vtorye-vratari-v-khl-kto-iz-nih-
stal-pervym-v-sezone-201920.html 

К заголовкам сообщений 

Дацюк - больше не козырь. СКА возил команду Волшебника, от разгрома 
ее спас вратарь (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 10 октября 
2019) 
Дацюк потерялся  
Когда Алексей Кудашов после третьего поражения подряд уверял, что жизнь у 
СКА вот-вот должна наладиться, то словам главного тренера верилось с трудом. 
Слишком натужно, однообразно и предсказуемо действуют армейцы с самого 
начала сезона. Для того чтобы побеждать в нынешней КХЛ, не надо ничего 
выдумывать - надо четко распределить роли внутри команды, забыть о дурацком 
слове "ротация" и не ошибаться с выбором плана на игру. Матч с " 
Автомобилистом " год назад стал событием месяца. Сейчас оба соперника 
далеки от своих лучших кондиций.  

https://www.championat.com/hockey/article-3870953-vtorye-vratari-v-khl-kto-iz-nih-stal-pervym-v-sezone-201920.html
https://www.championat.com/hockey/article-3870953-vtorye-vratari-v-khl-kto-iz-nih-stal-pervym-v-sezone-201920.html


 

 

Интрига под названием " Дацюк возвращается в Санкт-Петербург в свитере 
другой команды" была бы хороша, если сам Волшебник мог выдавать чудеса как 
раньше. Увы, пока ветеран выглядит как обычный игрок. Даже присутствие в 
тройке с ним Доуса и Голышева не делало его эффективным настолько, чтобы 
выделяться на фоне остальных. Пара перехватов, неплохие диагонали - и все. 
Даже на точке вбрасывания у ветерана мало что получалось (менее 40 
процентов выигранных единоборств), что с ним бывает крайне редко. Однажды 
его тройку заперли в зоне и не давали смениться, катая минуты полторы с 
перерывом на проброс. Эпизод имел место в первом периоде, когда ссылаться 
на фактор дальней скамейки неуместно. Единственным человеком среди 
уральцев, заслужившим зачеты по всем пунктам, был вратарь Коварж.  
СКА мог победить с разницей в несколько шайб  
СКА действительно был хорош. Кудашов не преувеличивал. Второго периода 
должно было хватить для создания комфортной разницы в счете. Петербуржцы 
доминировали в этом отрезке, но забили только раз, когда Лехтеря умело 
подставил клюшку после дальнего броска Токранова. Объяснять, почему 
неплохие по меркам игроки КХЛ в СКА разучились забивать, сложно. Видимо, 
стоит ждать каких-то шагов на рынке. Утверждают, что надежды вернуть к жизни 
Кагарлицкого уже растаяли и форварда в ближайшее время ждет обмен. Пока 
же страшно подумать, как бы армейцам удавалось генерировать моменты у 
чужих ворот и забивать, если вице-президент клуба Роман Ротенберг не 
уговорил бы Владимира Ткачева не срываться в НХЛ. Именно этот нападающий 
едва ли не в одиночку отвечает за творческую составляющую в атаке команды. 
Уверен, что в третьем периоде, когда он неудачно ударился коленом в борт и 
ушел с помощью врачей в раздевалку, затрепетали тысячи сердец, в том числе 
и в ВИП-ложе. Ткачев, к счастью, отделался легко и вскоре вернулся на лед. А 
еще было два случая, когда жертвами "дружеского огня" стали Кетов и Токранов, 
не вовремя оказавшиеся на пути шайбы.  
Этот матч, если посчитать все Corsi и xG, то СКА был должен спокойно 
побеждать с преимуществом как минимум в пару шайб. Каждый раз опасные 
моменты заканчивались на Коварже. Чего стоят, например, выход Коскиранты "1 
в 0" или соло Барабанова. После того, как Холланд сравнял счет в начале 
третьего периода, гости чуть встрепенулись и стали почаще тревожить 
Хелльберга, впервые в нынешнем сезоне занявшего место в воротах 
петербуржцев. Швед в пропущенной шайбе не выручил, но можно сделать скидку 
на долгое отсутствие практики. Вспоминать этот эпизод с сожалением никто бы 
в Санкт-Петербурге не стал, если бы за пару с небольшим минут до окончания 
третьего периода был засчитан гол Карпова. Арбитры после видеопросмотра 
определили игру высоко поднятой клюшкой. Хорошо, что в овертайме помог 
Ткачев, соорудивший выход "3 в 2" - он завершился добиванием Зуба после 
броска Плотникова. Четвертое поражение по такой игре стало бы большой 
несправедливостью.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/ska-v-overtayme-pobedil-
avtomobilist-2-1-i-edva-ne-poteryal-glavnogo-bombardira-vladimira-tkacheva-
1597041/ 

К заголовкам сообщений 

Кудашов: залезть в яму легко, а вылазить тяжело. Домашняя серия 
неудачная (Чемпионат.com, Москва, 10 октября 2019) 
Главный тренер СКА Алексей Кудашов прокомментировал победу в матче 
регулярного чемпионата КХЛ с "Автомобилистом" (2:1 ОТ). 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/ska-v-overtayme-pobedil-avtomobilist-2-1-i-edva-ne-poteryal-glavnogo-bombardira-vladimira-tkacheva-1597041/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/ska-v-overtayme-pobedil-avtomobilist-2-1-i-edva-ne-poteryal-glavnogo-bombardira-vladimira-tkacheva-1597041/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/ska-v-overtayme-pobedil-avtomobilist-2-1-i-edva-ne-poteryal-glavnogo-bombardira-vladimira-tkacheva-1597041/


 

 

"Тяжелая игра, в первую очередь, в реализации моментов. Было достаточно 
моментов, которые должны реализовывать. Любая ситуация преодолевается 
через работу, чтобы заслужить эти голы, надо еще больше работать, трудиться, 
тогда все придет. 
Ясно, что домашняя серия неудачная, потому что проиграли матчи, вошли в эту 
яму. Залезть туда легко, а вылазить тяжело. Сейчас такой момент, когда удачу 
надо разворачивать к себе, потому что в последних играх начинает 
возвращаться игра, но реализация моментов и удача пока отвернулась. Наша 
задача на выездную серию - вернуть все это. 
Мы играем с сильными соперниками, которые надежно играют в обороне, имеют 
сильных вратарей, поэтому забить не так легко. Но нужна уверенность, когда 
одну-две забиваешь, то залетает и с лицевой. Все вместе - психология, 
уверенность, навыки. Что-то тренируется, что приходит с уверенностью. 
Команда выиграла, значит, и Хелльберг хорошо сыграл", - передает слова 
Кудашова корреспондент "Чемпионата" Елена Кузнецова.  

https://www.championat.com/hockey/news-3871347-kudashov-zalezt-v-jamu-legko-
a-vylazit-tjazhelo-domashnjaja-serija-neudachnaja.html 

Похожие сообщения (5): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 октября 2019 

• Советский спорт, Москва, 10 октября 2019 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 10 октября 2019 

К заголовкам сообщений 

Хартли: лазарет "Авангарда" битком. Это вызов для клуба 
(Чемпионат.com, Москва, 10 октября 2019) 
Главный тренер "Авангарда" Боб Хартли прокомментировал победу в матче 
регулярного чемпионата КХЛ с "Амуром" (1:0). 
"Сегодня была командная работа. Причем, ее продемонстрировали оба 
соперника. Я редко такое говорю, но сегодня это так. Оба вратаря играли 
потрясающе. В первом периоде у нас были ненужные удаления, но Бобков нас 
подтащил. Во втором периоде у нас сработала спецбригада большинства, а в 
третьем игровом отрезке Бобков просто был лучшим, ведь "Амур" старался нас 
поддавливать. Большую работу сегодня проделали все игроки. 
Что касается травм "Авангарда", то лазарет действительно битком. У меня такое 
случалось всего лишь пару раз за всю тренерскую карьеру. Это вызов для клуба, 
новые возможности для всех игроков, возможность проявить себя как в 
большинстве, так и в меньшинстве. Выбора у нас нет, нужно продолжать биться", 
- передает слова Хартли корреспондент "Чемпионата" Павел Панышев.  

https://www.championat.com/hockey/news-3871325-hartli-lazaret-avangarda-bitkom-
eto-vyzov-dlja-kluba.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 октября 2019 

К заголовкам сообщений 

Есть три символа Казани - Кул-Шариф, чак-чак и батыр Зарипов 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 10 октября 2019) 
Знаю, как хотел бы провести эту пятницу. Завтра в семь двадцать две я буду в 
"Шарике" сидеть в самолете и думать о пилоте, чтобы он хорошо взлетел и 
крайне удачно сел где-нибудь в Казани, а там еще немного и "Ак Барс".  

https://www.championat.com/hockey/news-3871347-kudashov-zalezt-v-jamu-legko-a-vylazit-tjazhelo-domashnjaja-serija-neudachnaja.html
https://www.championat.com/hockey/news-3871347-kudashov-zalezt-v-jamu-legko-a-vylazit-tjazhelo-domashnjaja-serija-neudachnaja.html
https://allhockey.ru/news/show/366552-Kudashov_zalezt_v_yamu_legko_a_vot_vylezat_tyazhelo
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:920395
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/aleksey-kudashov-seychas-ochen-vazhnyy-moment-udachu-k-sebe-nado-razvorachivat-1597055/
https://www.championat.com/hockey/news-3871325-hartli-lazaret-avangarda-bitkom-eto-vyzov-dlja-kluba.html
https://www.championat.com/hockey/news-3871325-hartli-lazaret-avangarda-bitkom-eto-vyzov-dlja-kluba.html
https://allhockey.ru/news/show/366544-Hartli_lazaret_bitkom_eto_vyzov_dlya_Avangarda


 

 

А вечером - матч против ЦСКА. И это - реально афиша, ребята! Два лидера своих 
конференций. Армейцы на Западе хотят оторваться от "Витязя", который как 
бульдог вцепился в их пятки. Казанцы на Востоке как лайнер уже улетают в отрыв 
от ближайших преследователей. Порыв ветра такой сильный, что только кепочки 
держи.  
Главный тренер Дмитрий Квартальнов - конечно, большой мастер. Так быстро и 
ловко перезагрузить "Ак Барс"! 14 матчей этого сезона - Казань одержала 12 
побед при убойной разнице шайб 51-23.  
Проиграли "барсы" лишь дважды. Во второй декаде сентября "Ак Барс" внезапно 
влетел в Новосибирске (2:4), хотя ничто не предвещало. Команда Квартальнова 
так разозлилась, что в следующем матче грохнула "Трактор" со счетом 6:0.  
Ну и поражение в первом же матче сезона - в Москве от ЦСКА (2:3). И вы помните 
ту игру, когда на дубль Владимира Ткачева ответил дублем Иржи Секач - бывший 
игрок "Ак Барса", а теперь форвард ЦСКА. Прям какая-то мелодрама, индийские 
страсти, танец родных сестер-близняшек Зиты и Гиты, разлученных в раннем 
детстве.  
В этой шутке есть доля правды, потому что я вижу, что Квартальнов лепит "Ак 
Барс" по образцу и подобию ЦСКА, в котором работал до Игоря Никитина и где 
любил так ставить мощный агрессивный хоккей.  
Столичная пресса уже осталась в Москве, и Дмитрию Вячеславовичу больше 
никто не докучает тем, что он прививает своей команде примитивный 
вертикальный стиль. Мне и тогда тема казалась надуманной, а теперь и вовсе 
обсуждать нечего. Это не команда боевых роботов. "Ак Барс" играет очень 
интересно, и забить там может кто угодно.  
Например, как вам дубль Михаила Фисенко в Ярославле? Силовой форвард 
третьего звена уже забросил три шайбы в 14 матчах. А в прошлом сезоне, 
выступая в Балашихе у креативного тренера Боба Хартли, мистер Фисенко забил 
четыре гола в 71 игре. Значит, Квартальнов как-то иначе умеет раскрывать своих 
игроков.  
Еще радует, что у "Ак Барса" нет зависимости от одного голкипера. Швед Адам 
Рейдеборн или доморощенный Тимур Билялов - без разницы. Оба играют 
хорошо. Первый побеждает СКА (2:1), второй делает сухарь с "Локомотивом" 
(4:0). Не дай бог, если кто-то вылетит из состава, "Ак Барс" рухнуть не должен.  
Еще интересно, как Квартальнов использует легионеров. У него ведь не только 
Рейдеборн в порядке, но и защитник Микаэль Викстранд. 14 матчей - 12 (3+9) 
очков, полезность "+11". Выдает бомбардирские серии, становится лучшим 
игроком КХЛ в сентябре, если изучить конкретно оборону. А лучшим новичком 
стал - знаете, кто?  
Защитник "Ак Барса" Даниил Журавлев. Общая полезность "+5", и это лучший 
показатель среди дебютантов. 19-летний парень в среднем проводил на льду по 
14 минут 40 секунд. На его счету пять бросков по воротам, семь блокированных 
бросков.  
То есть новичок так заметен в "Ак Барсе" - в команде, о которой в прошлом сезоне 
говорили, что там молодежь не может раскрыться в принципе. Слишком 
консервативным казался Зинэтула Билялетдинов. Я бы такие оценки не давал - 
помню, как Билл еще Александра Овечкина в 16 лет ставил в состав московского 
"Динамо".  
Но радует, что Квартальнов продолжает свои эксперименты, когда в 
"Локомотиве" старательно подтягивал талантливых ребят из МХЛ, давая им 
путевку в жизнь. То, что не хватало "Ак Барсу", теперь у них есть.  
Однако коуч и о ветеранах не забывает. Данис Зарипов в свои 38 лет переживает 
еще одну молодость, набрав 11 (4+7) очков в 13 матчах при полезности "+9". 



 

 

Если прилечу в международный аэропорт имени Тукая, то обязательно спрошу 
у первого встречного: "Символ Казани - это что?"  
И мне ответят: мечеть Кул-Шариф, лакомство чак-чак и незабвенно-дражайший 
батыр Зарипов. В его честь называют детей: знаете, сколько в Татарстане 
мальчиков по имени Данис? И когда пятикратному обладателю Кубка Гагарина 
так продлевают хоккейную молодость, это приводит в восторг.  
Кирилл Петров хорош в этом сезоне, после прошлогодней хандры в ударе 
Владимир Ткачев, легионеры Патрис Кормье и Джастин Азеведо... Радует еще 
то, что "Ак Барс" играет с напором, нанося по 35 бросков в створ ворот за матч. 
И что пропала давняя болезнь, когда "барсы" первую половину чемпионата 
проводят невнятно. Эксперты даже теорию выводили, что "Ак Барс" так хорош и 
опытен в плей-офф потому, что ему лень размениваться на регулярку.  
Но ведь зрители ходят на трибуны и в сентябре-октябре. И они хотят видеть 
победы даже осенью - например, в эту пятницу над ЦСКА. Я не знаю, кто там 
возьмет верх, полечу ли я в Казань. Но у телевизора сидеть точно буду. Потому 
что новый "Ак Барс" приятно видеть. А мимо такой афиши пройти нельзя.  

https://www.khl.ru/news/2019/10/10/457580.html 

К заголовкам сообщений 

Илья Воробьев: "Сказал ребятам, что не надо бояться терять очки, а надо 
продолжать работать" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 10 октября 2019) 
Илья Воробьев: "Сказал ребятам, что не надо бояться терять очки, а надо 
продолжать работать"  
Главный тренер " Металлурга " Илья Воробьев подвел итоги матча с " 
Адмиралом " (3:4 ОТ) в рамках регулярного чемпионата КХЛ.  
 - Начали бояться потерять очки и начали суетиться. В этом проблема. И как 
сказал коллега - большинство и меньшинство... Обязаны забивать и не 
пропускать. Прямые атаки. Ладно, первая там еще от нашего залетела. Надо 
ломать. Я сейчас сказал ребятам, что надо ломать, не надо бояться терять очки, 
а надо продолжать работать. 
 - В концовке получили большинство, не было желания взять тайм-аут?  
 - Я тянул время как мог, потому что тайм-аут мог понадобиться еще на что-то 
другое. Тянул время, ребята немного отдышались. Надо догрызать ее, "доедать" 
добивания и с "мясом". Моменты то есть, но вот одного чуть-чуть и не хватает. 
Может быть, потому что еще в три звена играем уже несколько матчей, что 
довольно продолжительно. Факт остается фактом. 
 - Из положительных моментов - второй период в этом матче?  
 - Работали над вторым периодом, над сменными, в этом отношении у нас все 
получилось, но вопрос психологии надо менять. 
После этого матча "Металлург" занял 12-ю строчку с 11 очками в турнирной 
таблице Восточной конференции.  

Похожие сообщения (6): 

• Sportbox.ru, Москва, 10 октября 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 октября 2019 

• Чемпионат.com, Москва, 10 октября 2019 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 10 октября 2019 

К заголовкам сообщений 

Президент "Витязя": при Кравеце в голове у ребят поменялось все 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 октября 2019) 
Президент "Витязя" Михаил Головков высказался об успехах команды.  

https://www.khl.ru/news/2019/10/10/457580.html
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1092006_Ilja_Vorobjev_Skazal_rebatam_chto_ne_nado_bojatsa_terat_ochki_a_nado_prodolzhat_rabotat
https://allhockey.ru/news/show/366531-Vorob_ev_vopros_psihologii_Magnitke_nado_menyat
https://www.championat.com/hockey/news-3871231-vorobjov-metallurgu-nuzhno-menjat-vopros-psihologii.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/ilya-vorobev-nachali-boyatsya-poteryat-ochki-i-nachali-suetitsya-1596975/


 

 

"Просто попадание в плей-офф нас не устроит. Нужно идти дальше. Мы 
собирали информацию о Кравеце и слышали только положительное. В том, что 
он не работал главным тренером на уровне КХЛ, нет ничего страшного. В голове 
у ребят поменялось все. Поэтому они выходят и вытаскивают матчи, как со 
"Спартаком", когда, после победы над ЦСКА, не было эмоций. 
Если такое количество матчей выиграет любая команда, это будет 
неожиданностью. 
Мне сложно сказать, я не знаю, какие мы по счету. Но в потолок зарплат КХЛ 
вписываемся абсолютно точно", - сказал Головков.  

https://allhockey.ru/news/show/366307-
Prezident_Vityazya_pri_Kravece_v_golove_u_rebyat_pomenyalos_vse 

К заголовкам сообщений 

Владимир Плющев: "Ялонен - тот же Мактавиш, только в профиль" 
(Russia-hockey.ru, Москва, 10 октября 2019) 
О загадочных поисках "Локомотивом" нового главного тренера - для Russia-
Hockey.ru - экс-главный тренер национальной сборной, экс-главный арбитр Лиги  
ПАРАДОКС ЯРОСЛАВЛЯ: ОДНОЙ РУКОЙ РАБОТАЮТ НА ПЕРСПЕКТИВУ, 
ДРУГОЙ ВСЕ ЗАЧЕРКИВАЮТ  
- Если в "Металлурге" новый главный тренер был найден быстро, то в 
"Локомотиве", другом большом клубе, попавшем в кризис, поиски затягиваются. 
Удивлены?  
- Ничуть не удивлен. Еще на ранних этапах нашей Лиги руководители 
"Локомотива" сами себя загнали в ловушку, когда расписались в том, что в 
России нет тренеров нужного им уровня. После чего началась эта тренерская 
чехарда, когда тасовались преимущественно иностранные специалисты, шел 
вечный поиск.  
- Накануне один из руководителей "Локомотива" сообщил в СМИ, что кандидатов 
у них не много, но работа идет. По слухам, ведутся переговоры с финским 
тренером "Берна" Кари Ялоненом, в свое время работавшим в КХЛ с "Левом".  
- По большому счету, Ялонен - тот же Мактавиш, только в профиль. Приедет на 
короткий срок, любой ценой постарается выдать более-менее удобоваримый 
результат, заберет деньги - а дальше хоть трава не расти.  
"ЛОКОМОТИВУ" НУЖЕН РОССИЙСКИЙ ТРЕНЕР, УМЕЮЩИЙ РАБОТАТЬ С 
МОЛОДЫМИ  
- Также уже называется кандидатура Дэйва Немировски.  
- В этом плане ничего нового - в "Локомотиве" все иностранные тренеры 
работают по одной схеме. В приниципе и с российскими происходит то же самое: 
один-полтора сезона - и на выход. Странно, что такое происходит в регионе с 
едва ли не лучшей молодежной школой в стране. То есть одной рукой ведется 
работа на перспективу, а другой она же и перечеркивается. Парадокс!  
- Удивитесь ли вы, если Александр Ардашев задержится на посту исполняющего 
обязанности главного тренера?  
- Ни одному тренерскому решению в исполнении "Локомотива" я уже не 
удивлюсь. На мой взгляд, Ярославлю нужен качественный российский тренер, 
который умеет доводить до ума молодых и который получит серьезный кредит 
доверия. Но, учитывая традиции, мы, судя по всему, получим очередного 
Мактавиша. Может быть, чуть более качественного, уже не с детскими 
упражнениями на тренировках, какие мы видели в исполнении канадца.  
ОСЕННИЕ ОТСТАВКИ - ЧАСТО СЛЕДСТВИЕ ЭМОЦИЙ  
- Где еще в КХЛ назревают интересные тренерские перестановки?  

https://allhockey.ru/news/show/366307-Prezident_Vityazya_pri_Kravece_v_golove_u_rebyat_pomenyalos_vse
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- С горки понеслась Рига, пошел спад у Нижнекамска. Но я никогда не был 
сторонником осенних отставок, часто они являются следствием эмоций.  
- Как в "Магнитке"?  
- Сомневаюсь. На мой взгляд, в "Металлурге" поступили верно. Там Геннадий 
Величкин собрал крепкий, игровой состав с хорошей эстетикой, другое дело, что 
Илье Воробьеву пока не удалось сыграть на нужных клавишах.  
Но я за "Магнитку" не беспокоюсь, это один из лидеров нашего хоккея, который в 
КХЛ не раз реализовывал свой чемпионский потенциал. Почему при тех же 
возможностях это не удается сделать "Локомотиву" - вот загадка.  

http://russia-hockey.ru/articles/pluschev/yalonen_tot_zhe_mctavish_tolko_v_profil/ 

К заголовкам сообщений 

"Локомотив" опубликовал заявление по поводу новостей о поиске нового 
тренера (Чемпионат.com, Москва, 10 октября 2019) 
"Локомотив" опубликовал заявление касательно вопроса, связанного с поиском 
нового главного тренера. Ранее в СМИ появилась информация о том, что новым 
наставником ярославского клуба может стать главный тренер "Торпедо" Дэвид 
Немировски.  
"Вниманию болельщиков и представителей СМИ! В последнее время в 
средствах массовой информации участились сообщения относительно поиска 
главного тренера со стороны ХК "Локомотив". Зачастую в данных материалах 
упоминаются имена специалистов, связанных контрактом с другими командами, 
с которыми наш клуб переговоров не проводил и не ведет.  
Мы с пониманием относимся к интересу СМИ к тренерскому вопросу в нашем 
клубе. При этом просим воздержаться от непроверенных публикаций, которые 
способны подорвать репутацию как ХК "Локомотив", так и самого издания.  
Все информационные сообщения, касающиеся ключевых назначений в 
структуре "Локомотива", оперативно и в первую очередь публикуются на 
официальном сайте клуба. Для недопущения ложных публикаций, просим 
журналистов, аккредитованных КХЛ, обращаться в пресс-службу", - гласит 
заявление, размещенное на официальном сайте клуба.  
Ранее руководство "железнодорожников" отправило в отставку Крэйга 
Мактавиша. Исполняющим обязанности главного тренера назначен Александр 
Ардашев.  

https://www.championat.com/hockey/news-3871107-lokomotiv-opublikoval-
zajavlenie-po-povodu-novostej-o-poiske-novogo-trenera.html 

Похожие сообщения (6): 

• Sportbox.ru, Москва, 10 октября 2019,  

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 10 октября 2019,  

К заголовкам сообщений 

Дэвид Немировски: "Не собираюсь бросать "Торпедо" посреди сезона" 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 10 октября 2019) 
Главный тренер нижегородского " Торпедо " Дэвид Немировски 
прокомментировал слухи, связывающие его с переходом в " Локомотив ".  
 - В прессе могут писать все что угодно, но сейчас мы вместе с тренерским 
штабом и с генеральным менеджером Яном Голубовским делаем свою работу в 
"Торпедо". Естественно, мы не бросим свою команду и никуда не уйдем посреди 
сезона, - заявил Немировски.  
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Ранее в СМИ появилась информация о том, что 43-летний Немировски может 
возглавить "Локомотив", руководство которого 24 сентября освободило Крейга 
Мактавиша от обязанностей главного тренера ярославской команды. 
Исполняющим обязанности главного тренера был назначен Александр Ардашев. 
Текущее соглашение Немировски с "Торпедо" завершится после сезона-2019/20. 
На данный момент "Торпедо" занимает четвертое место в Западной 
конференции, а "Локомотив" после 14 игр регулярного чемпионата КХЛ 
расположился на предпоследнем месте.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1091904_Devid_Nemirovski_Ne_sobirajus
_brosat_Torpedo_posredi_sezona 

Похожие сообщения (1): 

• Sportbox.ru, Москва, 10 октября 2019 

К заголовкам сообщений 

Фазель: "Торпедо" - достойный правопреемник славных традиций 
горьковской команды (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 октября 2019) 
Президент ИИХФ Рене Фазель рассказал о пребывании в Нижнем Новгороде на 
форму "Россия - спортивная держава". 
"В эти дни в Нижнем Новгороде проводится большой международный 
спортивный форум "Россия - спортивная держава", на который я получил 
приглашение. Я очень люблю бывать в России. Накануне я находился в Сочи, и 
возможность приехать затем в Нижний Новгород и посетить хоккейный матч 
стала для меня приятным сюрпризом. 
Мы, представители старшего поколения, наслышаны об успехах горьковского 
"Торпедо" в советские времена. Сейчас нижегородское "Торпедо" является 
достойным правопреемником славных традиций, выступая в Континентальной 
Хоккейной Лиге. Разумеется, в Европе об этой команде знаю", - рассказал 
функционер.  

https://allhockey.ru/news/show/366524-
Fazel_Torpedo_dostojnyj_pravopreemnik_slavnyh_tradicij_gor_kovskoj_komandy 

К заголовкам сообщений 

Сбитый летчик в 27 лет. Карьеру Бурмистрова загубила самоуверенность 
- он разочаровывает тренеров (Sport24.ru, Москва, 10 октября 2019) 
В 15 матчах сезона у центрфорварда "Салавата" - ноль голов.  
С каждым годом все больше недоумения вызывает факт, что на драфте 2010-го 
года Александр Бурмистров был выбран выше Владимира Тарасенко и Евгения 
Кузнецова. У последних двоих есть по Кубку Стэнли и статус звезды команды 
НХЛ. Бурмистров, конечно, может похвастаться Кубком Гагарина, но в 
чемпионском плей-офф "Ак Барса" он набрал 3(1+2) очка в 17 матчах. Десять лет 
назад об Александре говорили, как о главном русском таланте. Директор 
центрального скаутского бюро Джи Макгуайр восхищался его катанием и 
называл будущим Алексеем Ковалевым. Сам хоккеист тоже высоко оценивал 
свои способности и сравнивал себя с Павлом Дацюком, потому что "играю по-
умному, креативно". Первые два года в НХЛ еще можно назвать более-менее 
успешными - он постоянно играл, набирал очки. Молодой русский отличался 
классным броском, высокой скоростью и техничностью. Но излишняя 
самоуверенность его подвела.  
Сейчас у Бурмистрова ноль голов и две передачи в 15 матчах регулярного 
чемпионата КХЛ. И это при том, что Цулыгин ставит его во второе звено и 
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выпускает в большинстве (одна передача при численном преимуществе). В 
"Салавате" у 27-летнего форварда один из худших процентов вбрасывания - 
51,1%. Кадейкин, Картаев и Маннинен играют на точке лучше. Последние пять 
лет он не набирал больше 30 очков за сезон. Ни возвращение в Россию, ни Кубок 
Гагарина с "Ак Барсом", ни обмен в Уфу не вернули того парня, которому 
предрекали большое будущее в НХЛ.  
Из яркого и атакующего хоккеиста Бурмистров превратился в форварда, который 
забивает по праздникам и может отвечать лишь за оборонительные действия. 
Перерождение случилось не сразу, а постепенно. Причина всех неудач в 
непростом характере хоккеиста. Началось все в 2010 году, когда впервые 
Бурмистров показал свою отрицательную сторону.  
 - Я ненавижу КХЛ. Я терпеть не могу эту организацию. Она для стариков. Не 
хочу иметь ничего общего с этой лигой, и чем дольше, тем лучше, - процитировал 
игрока портал The NHL Fan House. 
Что бы после этого не произошло, какие извинения и раскаяния не прозвучали, 
таких грубых слов от русского игрока на родине не забудут никогда. Потому что 
порядочность и воспитанность, к счастью, все еще ценится в обществе. Судьба 
жестко обошлась с воспитанником казанцев. Через три года, после слов "я не 
хочу возвращаться в КХЛ", он оказался в "Ак Барсе". Из родного города он вскоре 
сбежал - не ужился с Зинэтулой Билялетдиновым. В "Виннипеге" у него не 
получилось с Клодом Ноэлем, а потом и с Полом Морисом. "Не знаю, по какой 
причине оставался в запасе", - говорил Александр уже в "Ванкувере", где тоже 
быстро разочаровал Трэвиса Грина.  
После очередного неудачного матча за "Кэнакс" стороны решили не мучить друг 
друга и расторгли контракт. Бурмистров завершил карьеру в НХЛ в 26 лет и 
вернулся в Казань к Билялетдинову, от которого до этого сбежал. Его сверстники 
только выходили на пик и добивались первых больших побед в жизни, а он уже 
примкнул в группу сбитых летчиков, оказавшись ненужным никому в лучшей лиге 
мира. Первый год после возвращения сложился для Александра неплохо. И хоть 
в чемпионстве его роль была не слишком значимая, но она была. В следующем 
сезоне он впал в немилость главного тренера. В конце ноября 2018-го года его 
обменяли в "Салават Юлаев" - в команду самого принципиального противника 
"Ак Барса".  
Ожидаемо, в Уфе Бурмистров тоже не блеснул, хоть в плей-офф местами и 
выглядел неплохо. Этой осенью он начал еще хуже. И, кажется, даже в 
"Салавате" уже поняли, что очередного провала от Александра не избежать. 
Обменять игрока с высокой зарплатой (порядка 70 млн) и таким реноме 
практически невозможно. В прошлые годы в нем был заинтересован СКА, но в 
Петербурге сейчас центральных хватит на полтора состава. И такой Бурмистров 
точно слабее тех, кто есть. Александру ведь много давали шансов в "Салавате" 
и по-прежнему дают. Так почему же он все тратит впустую?  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-10-10-rossiyskiy-napadayushchiy-salavata-
yulayeva-aleksandr-burmistrov-provalivayet-sezon-kak-yego-karyera-poshla-na-spad 

К заголовкам сообщений 

Вайсфельд: "В рейтинге "Кто меньше всех реализовал талант" 
Бурмистров на первом месте" (Sport24.ru, Москва, 10 октября 2019) 
Бывший генеральный менеджер "Салавата Юлаева" Леонид Вайсфельд 
прокомментировал игру форварда уфимской команды Александра Бурмистрова. 
В 15 матчах сезона Бурмистров набрал 2 (0+2) очка. 
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"Если сделать рейтинг хоккеистов "Кто меньше всех реализовал свой талант", то 
Бурмистров будет на первом месте. Это тот случай, когда человек получает в 
молодости большие авансы и все видят, что у него действительно есть 
потенциал, но он его не раскрыл. И, видимо, уже никогда не реализует, потому 
что уже время ушло. 
То, что он отрабатывает в обороне - это хорошо, но надо посмотреть на сумму 
контракта. Люди, которые помогают в защите очень ценятся, но они стоят других 
денег". 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-10-10-vaysfeld-v-reytinge-kto-menshe-vsekh-
realizoval-talant-burmistrov-na-pervom-meste 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 октября 2019 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 10 октября 2019 

К заголовкам сообщений 

Форвард "Салавата" Алалыкин: в детстве следил за Дацюком, учился по 
нему (Чемпионат.com, Москва, 10 октября 2019) 
18-летний нападающий Даниил Алалыкин назвал кумира детства и поделился 
эмоциями от дебюта в КХЛ. Форвард стал первым хоккеистом, родившимся в XXI 
веке, кому удалось отметиться голом в лиге.  
"В первую очередь я следил за Павлом Дацюком, можно сказать, учился по нему, 
потихонечку старался переносить на лед то, что он делает. Кое-что в итоге стало 
получаться. Почему выбор пал на Дацюка? У него потрясающая техника. 
Человек может создать из ничего такой момент, после которого можно только 
встать и аплодировать.  
Когда счет в матче с "Торпедо" стал 4:1, Николай Леонидович Цулыгин сказал 
мне, чтобы готовился. Разминался, партнеры по команде подбодрили, а то 
немного потряхивало. Какие ощущения испытал, когда забросил первую шайбу 
в КХЛ? Если честно, сначала не понял, что произошло. Когда бросил, услышал, 
что все закричали: "Гол!!!" В голове в те секунды нечто особое творилось. Какие 
еще впечатления от дебюта в КХЛ? Очень высокие скорости, быстрый пас. 
Приходиться мгновенно ориентироваться и думать, больше силовой борьбы", - 
цитирует Алалыкина официальный сайт КХЛ.  

https://www.championat.com/hockey/news-3871011-forvard-salavata-alalykin-v-
detstve-sledil-za-dacjukom-uchilsja-po-nemu.html 

Похожие сообщения (2): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 10 октября 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 октября 2019 

К заголовкам сообщений 

Зубов пропустит две игры КХЛ в связи с введением в Зал славы (Р-Спорт, 
Москва, 10 октября 2019) 
Главный тренер "Сочи" Сергей Зубов пропустит два матча КХЛ в связи с 
введением в хоккейный Зал славы, сообщили РИА Новости в пресс-службе 
клуба. 
Церемония введения в Зал славы пройдет 18 ноября в Торонто (Канада). 
"Сергей Зубов пропустит два выездных матча команды 15 и 17 ноября в 
Магнитогорске и Риге. Кто будет исполнять обязанности главного тренера - мы 
еще все вместе обсудим и примем коллегиальное решение", - сообщили в пресс-
службе "Сочи".  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-10-10-vaysfeld-v-reytinge-kto-menshe-vsekh-realizoval-talant-burmistrov-na-pervom-meste
https://sport24.ru/news/hockey/2019-10-10-vaysfeld-v-reytinge-kto-menshe-vsekh-realizoval-talant-burmistrov-na-pervom-meste
https://allhockey.ru/news/show/366469-Vajsfel_d_Burmistrov_uzhe_nikogda_ne_realizuet_svoj_potencial_vremya_ushlo
http://sport.business-gazeta.ru/news/246008
https://www.championat.com/hockey/news-3871011-forvard-salavata-alalykin-v-detstve-sledil-za-dacjukom-uchilsja-po-nemu.html
https://www.championat.com/hockey/news-3871011-forvard-salavata-alalykin-v-detstve-sledil-za-dacjukom-uchilsja-po-nemu.html
https://www.khl.ru/news/2019/10/10/457585.html
https://allhockey.ru/news/show/366501-Alalykin_v_detstve_sledil_za_Dacjukom_u_nego_potryasajuschaya_tehnika


 

 

https://rsport.ria.ru/20191010/1559640380.html 

Похожие сообщения (3): 

• Sports.ru, Москва, 10 октября 2019 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 10 октября 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 октября 2019 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня: Мог дорасти до уровня Малкина - сгубил алкоголь. Но еще не 
все потеряно (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 10 октября 2019) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  
Новичок  
Нападающий Ансель Галимов пополнил состав "Спартака" и в ближайших играх 
выйдет на лед в новой форме. Интересно, что он стал не нужен "Северстали", 
которая испытывает серьезные проблемы в атаке, но понадобился клубу, где 
денег на селекцию было гораздо больше. Но проблема в том, что красно-белые 
формировались не совсем по-спортивному принципу, так что сложности, 
безусловно, возникли. 
Лучшим бомбардиром команды является защитник Яков Рылов (12 очков) - это, 
конечно, не так страшно, но ладно бы с ним конкурировали форварды. Но среди 
нападающих с 7 шайбами выделяется только Мартиньш Карсумс, да и к нему 
тоже много претензий. У Ильи Зубова нет заброшенных шайб. После 
переподписания контракта сбился прицел у Анатолия Никонцева (14 матчей - 0 
голов). Геннадий Столяров больше заточен на оборону, но и 0 шайб в 16 
встречах тоже нервируют. 
Еще больше претензий к легионерам. Три шайбы у Робина Ганзала со средним 
игровым временем в 18 минут, две - у Дарзиньша, столько же у Хохлачева, а ведь 
это показатель Михаила Юнькова.  
 - Нам бы хоть кого-нибудь, - расстраивается Знарок после поражения в 
Череповце. Галимов, конечно, потенциально способен оправдать 
характеристики "быстрый, лезет под кожу", если не вспоминать, что последний 
сезон и начало этого у него откровенно не сложились. 
Герой 
 Ярослав Косов стал лучшим в матче "Трактора" против "Динамо", забросил 
потрясающую шайбу и снова заставил задуматься о том, как человек загубил 
свой талант, пойдя не той дорогой. Если бы не всем известные проблемы с 
режимом, то Косов был способен вырасти в хоккеиста серьезного мирового 
уровня, правда, была бы высокая вероятность, что мы бы в среду его не увидели 
в Челябинске. Но с его руками, пониманием игры, настырностью он бы мог 
приблизиться к уровню Евгения Малкина. 
Да Косов в свое время и считался таким хоккеистом, но ему явно не хватало 
бытового интеллекта. То он попадает в аварию перед молодежным чемпионатом 
мира, потом не слишком серьезная жизнь в Магнитогорске и чудовищный 
проступок в Казани, когда Ярослав попался после празднования Кубка за рулем 
автомобиля нетрезвым. Это могло поставить крест на его карьере, он долго не 
мог выбраться из кризиса. Было путешествие в "Спартак", не прибавившее ему 
популярности, короткий отрезок в Нижнекамске, откуда его выгнали по 
известным причинам, а "Трактор" фактически протянул руку помощи, дав 
пробное соглашение. Игра против "Динамо" показала, что Косов еще свой талант 
не пропил, лишь бы сейчас он снова стал развиваться и попытался сохранить 
свой настрой. Ему всего 26 лет. В Америку уже, конечно, поздно, но стать звездой 
в России он еще способен.  
Кандидаты в "Локомотив" 

https://rsport.ria.ru/20191010/1559640380.html
https://www.sports.ru/hockey/1078999790.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/v-sochi-poka-ne-reshili-kto-budet-zameschat-zubova-vo-vremya-ego-otezda-v-kanadu-1596944/
https://allhockey.ru/news/show/366518-Sergej_Zubov_propustit_2_matcha_HK_Sochi_v_svyazi_s_vvedeniem_v_Zal_slavy


 

 

 "Локомотив" по-прежнему без главного тренера, вчера генеральный менеджер 
Юрий Лукин заявил, что поиск идет, кандидатов немного, но нет и срока, к 
которому обязательно должно состояться назначение. Происходящее в 
Ярославле напоминает то состояние, что испытывает боксер, пропустивший 
удар, но старательно удерживающийся на ногах. В голове шумит, перед глазами 
туман, надо бы прийти в себя, но времени нет. 
Недавно состоялось собрание, на котором перед хоккеистами выступил 
президент Юрий Яковлев и это лишь подтверждает, что ничего не меняется: во 
всем виноваты другие, но не руководство. Игрокам сказано, что они плохие, не 
ценят, что для них делают, а доброе отношение со стороны тренера 
воспринимают, как слабость. Типа, Крейг Мактавиш был слишком либеральным, 
а люди моментально сели ему на шее. Это в понимании Яковлева. 
Мактавиш давно не тренировал, но я точно знаю, что к нему вообще нельзя 
применять такие параметры, как добрый или злой. Он работал так, как привык в 
Северной Америке. Уважение к хоккеистам (без него ты уже сейчас и в КХЛ 
недолго протянешь), доверие к ним, ожидание, что все структуры "Локомотива" 
будут работать в одном русле. Не получился спортивный результат, но это 
совершенно другая тема. В "Локомотиве" же царит дух СССР: игроки - рабы, 
понимают только кнут и мат. Сейчас ведутся поиски "злого" тренера, на эту роль 
нет лучшего кандидата, чем Андрей Назаров, но и его уволят, и ему будут 
мешать. В "Локомотиве" боятся признать, в чем настоящая проблема.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/forvard-traktora-yaroslav-kosov-
provel-vydayuschiysya-match-i-lish-by-ne-sorvalsya-snova-v-lokomotive-zlogo-
glavnogo-trenera-1596714/ 

К заголовкам сообщений 

 

СДК 
 

КХЛ отменила штраф нападающего "Торпедо" Шенфельда за симуляцию 
(Чемпионат.com, Москва, 10 октября 2019) 
Континентальная хоккейная лига рассмотрела эпизод матча регулярного 
чемпионата в Нижнем Новгороде, в котором "Торпедо" встречалось с "Витязем" 
(4:2), и отменила штраф нападающего "автозаводцев" Антона Шенфельда за 
симуляцию.  
"В связи с обращением Комиссии по экспертной оценке судейства матчей 
чемпионата КХЛ спортивно-дисциплинарный комитет рассмотрел эпизод матча 
"Торпедо" - "Витязь". На основании представленных материалов принято 
решение отменить наказание, наложенное на нападающего "Торпедо" Антона 
Шенфельда по п.4.5. статьи 27 Дисциплинарного регламента КХЛ ("симуляция")", 
- гласит сообщение на официальном сайте лиги. 

https://www.championat.com/hockey/news-3871021-khl-otmenila-shtraf-
napadajuschego-torpedo-shenfelda-za-simuljaciju.html 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 октября 2019 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 10 октября 2019 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 10 октября 2019 

К заголовкам сообщений 

 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/forvard-traktora-yaroslav-kosov-provel-vydayuschiysya-match-i-lish-by-ne-sorvalsya-snova-v-lokomotive-zlogo-glavnogo-trenera-1596714/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/forvard-traktora-yaroslav-kosov-provel-vydayuschiysya-match-i-lish-by-ne-sorvalsya-snova-v-lokomotive-zlogo-glavnogo-trenera-1596714/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/forvard-traktora-yaroslav-kosov-provel-vydayuschiysya-match-i-lish-by-ne-sorvalsya-snova-v-lokomotive-zlogo-glavnogo-trenera-1596714/
https://www.championat.com/hockey/news-3871021-khl-otmenila-shtraf-napadajuschego-torpedo-shenfelda-za-simuljaciju.html
https://www.championat.com/hockey/news-3871021-khl-otmenila-shtraf-napadajuschego-torpedo-shenfelda-za-simuljaciju.html
https://allhockey.ru/news/show/366510-KHL_otmenila_shtraf_forvarda_Torpedo_Shenfel_da_za_simulyaciju
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/khl-otmenila-shtraf-forvarda-torpedo-za-simulyaciyu-1596850/
https://www.khl.ru/news/2019/10/10/457590.html


 

 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Петр Кочетков: "Атмосфера большого клуба помогает расти" (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 10 октября 2019) 
Бывший голкипер "Капитана" и "Сочи", а теперь - игрок СКА Петр Кочетков начал 
сезон в команде КХЛ, но в силу возраста еще есть шанс увидеть его на 
молодежном уровне. Пресс-служба МХЛ поговорила с хоккеистом о первых 
матчах в новом клубе, драфте НХЛ и воспоминаниях о молодежном хоккее.  
- Единственной командой МХЛ, в которой вы выступали, был "Капитан". Как в 
Ступино попал воспитанник пензенского хоккея?  
 - Я играл за "Дизель", но со временем выступать в команде НМХЛ уже не 
хотелось, а к команде ВХЛ я был еще не готов - там я бы получал мало практики. 
Мне хотелось быть основным вратарем команды, появился вариант с 
"Капитаном". Решил, что это вызов, который мне и нужен - игра в МХЛ и 
выступление в системе "Сочи", на виду скаутов команды КХЛ.  
- "Капитан" последние сезоны не попадал в плей-офф и был одним из 
аутсайдеров Западной конференции.  
 - Мы старались даже из серий неудач выносить позитив и двигаться вперед. 
"Капитан" был очень молодой командой, большая часть состава дебютировала 
в МХЛ. Так что играть против опытных команд было очень тяжело. 
 Но надо сказать, что эти поражения были частью нашего хоккейного воспитания. 
Из "Капитана" за последнее время вышло много хоккеистов: Дмитрий Семыкин, 
который сейчас выступает в системе СКА, Степан Старков - один их игроков 
основы "Сочи". И в самом "Капитане" остаются перспективные игроки: Амир 
Гараев - очень талантливый парень, в самом начале своего третьего сезона в 
лиге перешагнул отметку в 100 очков.  
- "Сочи" базируется далеко от "Капитана", это создавало проблемы?  
 - Если меня вызывали в основу, через пару часов был в Москве, еще часа 3 
занимал перелет. Так что всего 5 часов в дороге. Первый раз меня пригласили в 
Сочи в августе 2017 года: я тогда только-только перешел в "Капитан". Тогда 
просто тренировался с основой, потом была еще пара таких приглашений - для 
привыкания к системе. Провести первый матч я смог только во время 
олимпийской паузы: у нас тогда была товарищеская игра против "Ак Барса". А 
вот в прошлом сезоне уже присоединялся к "Сочи" как раз под матчи КХЛ: иногда 
выходил на лед, иногда был вторым - подменял травмированных вратарей.  
- В "Сочи" выступало несколько призеров МЧМ - перед поездкой в Ванкувер 
говорили с кем-нибудь из них, например, с Дмитрием Шикиным, который брал 
золото МЧМ?  
 - Когда готовился к вызовам в сборную на Subway Series и на МЧМ, жил в одном 
номере с Сергеем Зборовским - он бронзовый призер МЧМ 2017 года. Вот он мне 
очень много дал советов. Говорил, что это бывает только раз в жизни, поэтому 
надо стараться брать все. Это не были какие-то дежурные фразы, мы с ним долго 
общались, обсуждали. Такие разговоры помогли мне отпустить ситуацию, как 
следует настроиться и поехать в сборную с правильным настроем.  
- С кем сейчас продолжаете общаться из бывших партнеров?  
 - В "Сочи" провел не так много времени, чтобы там осталось много друзей. 
Продолжаю общаться со Степой Старковым - и в сборной мы живем в одном 
номере, когда нас вызывают. Во время Sochi Open выбрались вместе в ресторан. 
Еще с Сеней Ахметовым продолжаем переписываться - мы играли вместе еще в 
"Капитане". Из "Капитана" тоже продолжаю со многими поддерживать контакт - с 
Амиром Гараевым, например.  



 

 

"КХЛ И МХЛ МОЛОДЕЮТ, ПОТОМУ ЧТО ВСЕ КЛУБЫ ХОТЯТ ВОСПИТАТЬ 
НОВОГО ОВЕЧКИНА"  
- Работа в СКА началась с летнего лагеря развития. Вратарями там занимался 
Николай Хабибулин.  
 - Мы работали и с Марко Торениусом, тренером вратарей СКА. Хабибулин же 
больше обращал внимание на детали: улучшал разные мелочи, вроде игры у 
штанг, многое нам рассказывал про ментальную составляющую. Когда я рос, 
перед глазами были Евгений Набоков, Илья Брызгалов и Николай Хабибуллин. 
Правда, он не так часто играл за сборную, но я его хорошо знал по НХЛ: застал 
его и в "Тампе", и "Чикаго", "Эдмонтоне", видел хайлайты его лучших сэйвов. 
Выходить с ним на один лед - это здорово в плане мотивации: понимаю, что все 
мечты реально превратить в жизнь.  
- Эксперты отмечают, что и МХЛ, и КХЛ с каждым годом молодеет. Как вы 
считаете, с чем это связано?  
 - Думаю, сейчас многие клубы хотят воспитать нового Овечкина или Малкина. В 
системах клубов много перспективной молодежи, при должной работе из 
российских игроков могут получиться хоккеисты топового уровня. Достаточно 
привести в пример Василия Подколзина, который стал 10-м номером драфта 
НХЛ. Молодежь более профессионально стала относиться к хоккею, за счет 
этого выигрывает конкуренцию у опытных игроков.  
- Вы один из самых молодых игроков СКА. Можете "напихать" кому-то из более 
возрастных защитников?  
 - Не важно, кто мой партнер - я никогда никому не "пихаю". Даже в МХЛ, когда 
большинство полевых игроков были младше меня, я этого не делал. Считаю, что 
должен сосредоточиться на своих действиях, делать свою работу - мне просто 
не до "пихания". Понятно, все ошибаются - и я, и полевые игроки. Но мы должны 
помогать друг другу, подсказывать, а не ругаться.  
- Какие ощущения от первого месяца в СКА?  
 - Я очень долго шел к тому, чтобы получить шанс играть в КХЛ, поэтому о 
давлении не думаю вообще. Стараюсь ловить момент. Тренируюсь вместе с 
олимпийскими чемпионами, делю раздевалку с такими звездами! Вся эта 
атмосфера большого клуба очень помогает расти.  
- Когда диктор в "Ледовом" в первый раз произнес вашу фамилию, был мандраж?  
 - Если честно, ловлю небольшой мандраж перед каждой игрой. Не важно, в 
"Ледовом" она или еще где-то: кажется, если сейчас меня спустят играть за 
команду МХЛ, перед матчем все равно мандраж будет.  
"ДРАФТ НХЛ - ЭТО КАК СВАДЬБА: ТЫ В КОСТЮМЕ И ЭТО БЫВАЕТ РАЗ В 
ЖИЗНИ"  
- На драфте НХЛ "Каролина" выбрала вас под 36-м номером, при том, что, 
например, лучшего новичка КХЛ прошлого сезона Илью Коновалова взяли на том 
же драфте только под 86-м номером.  
 - Что касается Коновалова, думаю, дело в возрасте: он на год старше меня, 
поэтому ушел немного позднее. Я же от драфта вообще ничего не ждал. Драфт 
НХЛ - это же как свадьба. Раз в жизни бывает, а ты такой красивый, в костюмчике. 
В общем, от церемонии остались очень хорошие воспоминания.  
- Знакомы с нападающим "Каролины" Андреем Свечниковым?  
 - Мы уже лет 15 друг друга знаем. Я по детям приезжал играть против "Ак Барса", 
уже тогда все говорили, что Свечников - это восходящая звезда, огромный 
талант. Потом я некоторое время играл в Казани, так что в одной структуре 
находились. После драфта он отправил мне сообщение с поздравлением. 
Даниил Ябелов специально для mhl.khl.ru  

https://mhl.khl.ru/news/1/914837/ 

https://mhl.khl.ru/news/1/914837/


 

 

К заголовкам сообщений 

 

Федерация хоккея России 
 

Третьяк надеется на скорое создание команды Женской хоккейной лиги в 
Москве (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 октября 2019) 
Президент Федерации хоккея России Владислав Третьяк выразил надежду, что 
в Москве в ближайшее время появится команда Женской хоккейной лиги. В 
нынешнем сезоне в чемпионате ЖХЛ принимают участие восемь команд - семь 
из России и одна из Китая. 
"Очень надеюсь на то, что в Москве скоро будет создана женская хоккейная 
команда", - сказал Третьяк. 
ЖХЛ была основана в 2015 году. Действующим чемпионом является команда 
"Агидель" из Уфы.  

https://allhockey.ru/news/show/366309-
Tret_yak_nadeetsya_na_skoroe_sozdanie_komandy_Zhenskoj_hokkejnoj_ligi_v_Mo
skve 

К заголовкам сообщений 

Владислав Третьяк: "Старт нового сезона для национальной команды 
всегда волнителен" (Федерация хоккея России (fhr.ru), Москва, 10 октября 
2019) 
Президент ФХР - о первом международном брейке и программах федерации. 
Дорогие друзья, уважаемые болельщики! 
Совсем скоро - в начале ноября - мы увидим первые матчи нашей национальной 
сборной на финском этапе Еврохоккейтура - Кубке Карьяла, где нас ждет 
проверка в лице финнов, а также шведской и чешской сборных. Старт нового 
сезона для национальной команды всегда волнителен. И, конечно же, все 
болельщики и любители спорта с нетерпением ждут матчи наших команд против 
сильнейших хоккейных сборных мира. 
Мы продолжаем просматривать кандидатов в главную команду страну. 
Непростой и многогранный процесс по выбору хоккеистов сейчас как никогда 
важен, поскольку через сборную должно пройти максимум кандидатов, которые 
могли бы получить отличную практику на международных аренах. В этом 
вопросе одну из важных ролей играет олимпийская сборная России, которая в те 
же даты, что и национальная команда, примет участие в представительном 
Кубке Германии - проведет матчи с хозяевами льда, а также со словаками и 
швейцарцами. 
Молодежной и юниорским сборным предстоит выезд в Северную Америку. Серия 
игр "молодежки" с командами североамериканских лиг воспринимается 
исключительно как важный подготовительный этап перед чемпионатом мира. 
Юниорские сборные - команды до 17 и 18 лет - тоже готовятся к Кубкам вызова, 
являющихся престижными соревнованиями. 
Помимо успеха в важных матчах, Федерация хоккея России продолжает ставить 
перед собой самые разные стратегические задачи. Мы разработали и начинаем 
претворять в жизнь стратегию по увеличению в нашей стране крытых катков. 
Чтобы конкурировать с ведущими спортивными державами, необходимо 
постоянно готовить резерв. А для его воспитания и практики необходимы 
условия.  
Мы продолжаем внедрение Национальной программы подготовки хоккеистов 
"Красная Машина". Видна заинтересованность хоккейных школ в нашей 

https://allhockey.ru/news/show/366309-Tret_yak_nadeetsya_na_skoroe_sozdanie_komandy_Zhenskoj_hokkejnoj_ligi_v_Moskve
https://allhockey.ru/news/show/366309-Tret_yak_nadeetsya_na_skoroe_sozdanie_komandy_Zhenskoj_hokkejnoj_ligi_v_Moskve
https://allhockey.ru/news/show/366309-Tret_yak_nadeetsya_na_skoroe_sozdanie_komandy_Zhenskoj_hokkejnoj_ligi_v_Moskve


 

 

программе и на сегодняшний день подписаны соглашения о сотрудничестве и 
совместном развитии НППХ. Мы ведем постоянную работу над ней, 
ориентируясь на самые современные тенденции - об этом говорит начало 
работы мобильного приложения, которое поможет при освоении "Красной 
Машины". Мы поставили перед собой цель в конце ноября представить итоговую 
программу для всех возрастов. А в данный момент приступили к разработке 
программы для следж-хоккеистов, которая поможет им прогрессировать и 
продолжать демонстрировать высокие результаты. 
Хочу выразить уверенность, что все наши проекты, равно как и все матчи 
сборных команд, вызовут ажиотаж среди болельщиков, всех кто любит хоккей. 
Каждый хоккейный сезон доказывает, что мы популярны и хоккеем интересуются 
все больше людей разного возраста. Все наши матчи в России проходят при 
полных трибунах. 

https://fhr.ru/news/item/62133/ 

К заголовкам сообщений 

ФХР может представить итоговую программу "Красная машина" в конце 
ноября (Р-Спорт, Москва, 10 октября 2019) 
Федерация хоккея России (ФХР) планирует представить итоговый вариант 
национальной программы подготовки хоккеистов "Красная машина" для всех 
возрастов к концу ноября, сообщил глава ФХР Владислав Третьяк. 
ФХР начала внедрять программу "Красная машина" в феврале. Программа будет 
включать в себя подпрограммы по подготовке детей и юниоров разных 
возрастов, будут разработаны стандарты для пяти возрастных групп и 
программа по подготовке вратарей. 
"Мы продолжаем внедрение НППХ "Красная Машина". Видна 
заинтересованность хоккейных школ в нашей программе, и на сегодняшний день 
подписаны соглашения о сотрудничестве и совместном развитии НППХ. Мы 
поставили перед собой цель в конце ноября представить итоговую программу 
для всех возрастов. А в данный момент приступили к разработке программы для 
следж-хоккеистов, которая поможет им прогрессировать и продолжать 
демонстрировать высокие результаты", - цитирует Третьяка сайт ФХР. 
"Мы ведем постоянную работу над ней, ориентируясь на самые современные 
тенденции - об этом говорит начало работы мобильного приложения, которое 
поможет при освоении "Красной Машины", - добавил глава ФХР.  

https://rsport.ria.ru/20191010/1559632077.html 

К заголовкам сообщений 

Роман Ротенберг отметил необходимость строительства катков во всех 
федеральных округах (ТАСС, Москва, 10 октября 2019) 
Наибольший дефицит катков испытывают Центральный, Южный, Северо-
Кавказский и Сибирский федеральные округа 
Первый вице-президент Федерации хоккея России (ФХР) и глава штаба 
национальной сборной Роман Ротенберг отметил необходимость строительства 
новых хоккейных катков во всех федеральных округах России. Об этом он 
рассказал, участвуя в дискуссии "Спорт и бизнес" в рамках форума "Россия - 
спортивная держава". 
"Проведенный ФХР анализ показал, что на сегодняшний день в России нет 
федерального округа, который был бы полностью обеспечен хоккейной 
инфраструктурой. Наибольший дефицит испытывают Центральный, Южный, 
Северо-Кавказский и Сибирский федеральные округа", - отметил Ротенберг. 

https://fhr.ru/news/item/62133/
https://rsport.ria.ru/20191010/1559632077.html


 

 

"Наше предложение по строительству катков было поддержано вице-премьером 
Ольгой Голодец и легло в основу программы развития хоккея в Российской 
Федерации. В настоящее время в рамках первого этапа программы до 2024 года 
предусмотрено строительство 50 катков, пяти региональных центров, трех катков 
при спортивных вузах, а также снабжение 60 школ современным хоккейным 
оборудованием", - добавил первый вице-президент ФХР. 
VIII Международный спортивный форум "Россия - спортивная держава" в 
Нижнем Новгороде завершится 11 октября. Основным организатором форума 
выступает Министерство спорта РФ при поддержке правительства 
Нижегородской области.  

https://tass.ru/sport/6985694 
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К заголовкам сообщений 

Подавляющее большинство россиян гордятся победами сборной страны 
по хоккею - Роман Ротенберг (Интерфакс, Москва, 10 октября 2019) 
Первый вице-президент Федерации хоккея России (ФХР) Роман Ротенберг на 
международном форуме "Россия - спортивная держава" в Нижнем Новгороде 
отметил популярность сборной страны и бренда "Красная Машина". 
"Опыт Федерации хоккея России говорит о том, что даже некоммерческая 
организация должна применять бизнес-подход к реализации своих проектов. 
Одним из важнейших элементов популяризации хоккея является развитие 
нашего бренда "Красная машина". Этот бренд является символом великого 
отечественного хоккейного наследия", - сказал Ротенберг.  
" Элементом логотипа являются звезды - символы победы отечественного 
хоккея на Олимпийских играх. С февраля 2018 года на логотипе "зажглась" 
девятая звезда. В соответствии с результатами исследования, 83% россиян 
гордятся победами российской национальной сборной, при этом практически 
половина россиян (46%) ассоциируют сборную России по хоккею с "Красной 
машиной", - отметил он. 
"В декабре2018 года ФХР и СКА совместно организовали и провели два 
хоккейных матча с разницей в одну неделю на футбольном стадионе "Газпром 
Арена". Проект получил название "Хоккей. Классика. Петербург-2018" и стал 
уникальным для нашей страны", - подчеркивает первый вице-президент ФХР. 
Ранее сообщалось о создании в России Национальной программы подготовки 
хоккеистов "Красная машина". 
В партнерстве с Федерацией хоккея России (ФХР) в течение трех лет была 
создана не имеющая аналогов в мире национальная система выявления, отбора 
и подготовки перспективных хоккеистов-юниоров 13-17 лет в качестве 
кандидатов в сборные команды России U16, U17 и U18. 
За текущий учебный год - с августа по июнь - в образовательный центр "Сириус" 
в Сочи для просмотра и подготовки будут приглашены более тысячи хоккеистов 
в возрасте 13-15 лет из 54 клубов и спортивных школ, представляющих все 
хоккейные регионы России. 

http://www.interfax-russia.ru/Moscow/special.asp?sec=1725&id=1072078 

К заголовкам сообщений 
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Сборная России по хоккею 

 
Мельничук, Самонов и другие игроки КХЛ, которые могут дорасти до 
сборной России (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 10 октября 2019) 
Никто из них еще не дебютировал за основную сборную.  
Иногда тренеров сборной России критиковали за то, что в команде редко 
появляются новые лица. С одной стороны, выбор у специалистов действительно 
небольшой. Но в то же время в КХЛ периодически сверкают юные таланты. 
Вероятно, некоторые из них до уровня сборной и не доросли, однако кому-то 
вызов на Евротур - пусть даже авансом - может придать уверенности. 
Странно гордиться спортивными результатами, обыгрывая всех на Евротуре 
сильнейшим составом. И если хотя бы половина этого состава отправилась на 
чемпионат мира, то вопросов бы не возникало. По факту же выходит так, что 
заявка набивается преимущественно энхаэловцами, а Илья Сорокин едет на 
турнир третьим вратарем. 
В КХЛ есть талантливые парни, которые еще ни разу не играли даже на 
Евротуре. Кто они? 
Алексей Мельничук, вратарь, СКА 
Алексей Мельничук дебютировал в КХЛ еще в позапрошлом сезоне. Тогда же он 
отправился на молодежный чемпионат мира. Но это мелочи по сравнению с 
успехом, которого достиг Мельничук в текущем чемпионате. 21-летний вратарь 
наконец-то закрепился в основе СКА. К Алексею претензий нет, хоть его команда 
и проиграла три последних матча. У молодого хоккеиста отличная статистика. 
Например, Мельничук уже оформил три шатаута. Как итог - лучший вратарь 
месяца. 
Возможно, Алексей раскрылся бы раньше, если бы получил шанс по ходу 
предыдущего чемпионата КХЛ. Впрочем, сейчас не на что сетовать. Мельничук 
мог бы и дальше играть в ВХЛ, если бы Магнус Хелльберг не травмировался. А 
теперь российский вратарь - один из кандидатов на попадание в основную 
сборную. 
Даниил Вовченко, нападающий, "Северсталь" 
Вовченко тоже прошелся по сборным разных возрастов, но за основную еще не 
играл. При этом Даниил дебютировал в КХЛ около четырех лет назад. А уже в 
следующем сезоне форвард набрал 29 очков. Потом прогресс хоккеиста 
несколько замедлился. Гораздо большего ждали от Вовченко в чемпионате-
2018/19. Главный тренер "Северстали" Андрей Разин считает, что проблемы 
нападающего - психологические. 
В этом сезоне Вовченко - лидер "Северстали". Конечно, без неудачных матчей 
не обходилось, но нынешнее место череповчан - во многом заслуга Даниила, 
лучшего бомбардира команды. Вовченко не играл даже в олимпийской команде, 
которой руководит Олег Браташ. Например, Вадим Кудако, партнер Даниила по 
"Северстали", вызывался в эту сборную. Думается, что и сам Вовченко когда-то 
должен поехать в расположение национальной команды. 
Александр Самонов, вратарь, "Витязь" 
Главный тренер "Витязя" Михаил Кравец не любит выделять кого-то из своих 
игроков. В Подольске действительно сложился симпатичный коллектив, в 
котором лидерами могут быть многие. 
Швец-Роговой еще в сезоне-2017/18 пробился в олимпийскую сборную, а затем 
хоккеист играл все лучше и лучше. Увы, нападающий травмировался. Александр 
Семин здорово начал текущий чемпионат, выбив уже 12 очков. К сожалению, 
Семин тоже пропустил несколько матчей из-за повреждения. Периодически 



 

 

выстреливают легионеры "Витязя". Алексей Макеев три года кряду забрасывает 
по 15-20 шайб за сезон. 
Ударно провел старт чемпионата Святослав Гребенщиков, который в прошлом 
году играл в ВХЛ. В сезоне-2019/20 на счету Гребенщикова пять шайб - это 
больше, чем за всю предыдущую карьеру в КХЛ. Прогрессирует и защитник Егор 
Воронков, заработавший показатель полезности "+7". Может быть, он когда-то 
дойдет до главной сборной. 
Однако сейчас ближе остальных "витязей" к сборной России находится голкипер 
Александр Самонов. Некогда Самонов вызывался туда перед Шведскими 
хоккейными играми, да так и не сыграл в рамках Евротура. Александр выступал 
на Универсиаде, но это совершенно другой уровень. Уроженец Москвы долго 
балансировал между ВХЛ и КХЛ и только в нынешнем сезоне прочно закрепился 
в основе "Витязя". 24-летний вратарь не имеет равных в КХЛ по коэффициенту 
надежности - 0,88. Также у него фантастический процент отраженных бросков - 
97,6. Остальные далеко позади. 
В матче против "Спартака" Самонов получил травму, из-за которой пропустит 
порядка 10 дней. Иначе говоря, к Кубку Карьяла вратарь восстановится и 
наберет форму. Если Александр не провалит конец октября, то наверняка 
дебютирует в главной национальной команде. 
Александр Романов, защитник, ЦСКА  
Не каждый способен пробиться в основу ЦСКА, даже будучи лимитчиком. 
Например, когда-то армейцы активно привлекали защитника Никиту Макеева, 
который впоследствии поехал на МЧМ. Однако в прошлом году Макеев 
несколько сник и выступал преимущественно в ВХЛ. Александр Романов из 
обоймы не выпадает. Конечно, он далеко не лидер, но свои 12-13 минут 
получает. Для 19-летнего хоккеиста - очень солидно. 
Романов уже играл под руководством Олега Браташа, но к главной команде не 
привлекался. Александр не боится ответственности, довольно часто бросает по 
воротам. Если ему больше доверять, он вполне может выйти на другой уровень. 
Весьма вероятно, что на ближайший этап вызовут хоккеистов с опытом, но 
сомнений нет, что Романов когда-нибудь поедет в основную сборную. Потенциал 
колоссальный. В декабре оценить задатки защитника приедет генменеджер 
"Монреаля" Марк Бержевен. 
Тимур Билялов, вратарь, "Ак Барс" 
Еще по "Локомотиву" все знают, что Дмитрию Квартальнову комфортно работать 
с молодежью. Тренер доверяет юным игрокам, и они, естественно, развиваются. 
В "Ак Барсе" прослеживается та же линия. Защитник Камиль Фазылзянов, 
который был не особо нужен "Нефтехимику", провел 10 матчей за "Ак Барс". 
Юный Даниил Журавлев и вовсе не играл прежде в КХЛ, а с назначением 
Квартальнова его роль в системе "Ак Барса" поменялась. И вот по итогам 
сентября Журавлев стал лучшим новичком КХЛ. Лучшим новичком недели 
признавался 20-летний форвард Артем Галимов. Оба пока что не поднимались 
выше молодежной сборной. Но в течение сезона молодые казанцы могут 
пробиться как минимум в олимпийскую сборную. 
Тимур Билялов старше и опытнее, но и он себя отлично показывает в "Ак Барсе". 
Правда, Дмитрий Квартальнов чаще доверяет место в воротах Адаму 
Рейдеборну. При этом у Билялова уже два "сухаря". 
Удивляться тут нечему. Тимур и в рижском "Динамо" смотрелся прилично, 
выиграв конкуренцию у Кристерса Гудлевскиса. Посмотрите, сколько рижане 
пропускают без Билялова, хоть и причина не только в нем. 
Вратарь "Ак Барса", как и Самонов, в топ-3 по многим аспектам. И вызов в 
сборную пойдет на пользу Билялову. В Илье Сорокине никто не сомневается, но 



 

 

для него это будет лишь очередной Евротур. А для Билялова - дебют в сборной 
России. 
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